
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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ПРО КУЛЬТУРНУЮ ЖИЗНЬ

ПРО ЦИФРУ

Калужская область вошла в число победителей конкурса на создание 
в 2024 году виртуальных концертных залов в рамках нацпроекта «Культура».

В следующем году в регионе будет продолжена работа по созданию вир-
туальных концертных залов. Все 4 заявки, подготовленные министерством 
культуры и туризма Калужской области, прошли конкурсный отбор и при-
знаны победителями.

Финансирование из федерального бюджета на создание виртуальных 
концертных залов в 2024 году составит 3,2 млн. руб лей.

Современное мультимедийное оборудование и скоростной интернет по-
явятся в Малоярославецкой детской художественной школе им. А. Е. Кули-
кова, Козельской детской школе искусств, Районном краеведческом музее 
г. Кондрово, городской библиотеке г. Белоусово.

У посетителей этих учреждений будет возможность смотреть видеозаписи 
или онлайн- трансляции лучших образцов академического музыкального 
искусства.

«По  поручению Президента 
России мы делаем широким такое 
оказание услуг. Сегодня свыше 
80 наименований у нас находят-
ся в доступе. Формат достаточно 
удобный. Количество людей, кото-
рые пользуются в таком виде услу-
гами, неуклонно растёт. Часть услуг 
оказывается в проактивной форме, 
когда заявление от человека не 
требуется», —  отметил Владислав 
Шапша.

По словам заместителя губерна-
тора Дмитрия Разумовского, в ре-
гионе в течение двух лет была про-
ведена работа по переводу всех 84 
массовых социально значимых ус-
луг в электронный вид. Заявление 
по ним можно подать через портал 
Госуслуги. Данный формат востре-
бован у калужан. Более 720 тысяч 
человек уже получили подтверж-
денную учетную запись на ЕПГУ. 
Доля жителей региона старше 
14 лет с подтвержденной учетной 
записью на Госуслугах превыси-
ла 83,6%. По результатам опроса, 

проведённого в этом году посред-
ством Платформы обратной связи, 
2/3 респондентов считают более 
удобным способом получение го-
сударственных и муниципальных 
услуг в онлайн- режиме через пор-
тал или мобильное приложение.

Заявления также можно подать 
через ЕПГУ в  крупных центрах 
МФЦ области, где открыты секторы 
пользовательского сопровождения. 
Это специально оборудованные 
места с компьютером и оргтехни-
кой для самостоятельной работы 
посетителей. Они созданы для 
комфортного и быстрого получе-
ния услуг без ожидания в очереди.

Результативность работы регио-
нов по оказанию услуг в электрон-
ном виде напрямую влияет на один 
из индикаторов оценки эффектив-
ности деятельности высших долж-
ностных лиц субъектов страны —  
«Цифровую зрелость» органов 
власти. Для расчета используется 
показатель «Доля обращений за 
получением массовых социально 

значимых государственных и му-
ниципальных услуг в электронном 
виде с использованием Единого 
портала государственных и муни-
ципальных услуг в общем количе-
стве таких услуг». Целевое значе-
ние показателя на 2030 год состав-
ляет 80%, на 2023 год —  40%. По 
итогам трёх кварталов этого года 
наш регион достиг 36,77%.

Дмитрий Разумовский обра-
тил внимание на то, что с целью 
повышения эффективности ра-
боты министерство цифрового 
развития области активно вза-
имодействует с  профильными 
федеральными и региональны-
ми ведомствами, Аналитическим 
центром при Правительстве Рос-
сийской Федерации, Агентством 
стратегических инициатив, му-
ниципальными органами и  ор-
ганизациями региона. Вместе 
с тем темпы работы за последнее 
время значительно замедлились, 
поэтому, по мнению заместителя 
губернатора, существует риск не 
достигнуть целевого значения 
2023 года. В красной зоне нахо-
дится министерство труда и со-
циальной защиты области, кото-
рое отвечает за весь социальный 

блок и курирует предоставление 
соцуслуг органами местного са-
моуправления.

«Услуг очень много. Они все до-
статочно сложные с точки зрения 
их оказания в электронном виде, 
но, тем не менее, за последний 
месяц министерство существен-
но увеличило объёмы. На теку-
щую дату достигнуто уже порядка 
29,5%», —  акцентировал Дмитрий 
Разумовский.

Среди муниципалитетов высокие 
результаты у Медынского, Юхнов-
ского и Куйбышевского районов. 
Низкие показатели у Козельского 
и Ферзиковского районов, но боль-
шая часть услуг оказывается Калу-
гой и Обнинском, следовательно, 
их результаты в рейтинге должны 
быть выше.

Кроме того, органам исполни-
тельной власти и местного само-
управления необходимо обратить 
внимание на внесение данных 
в модуль очного приёма инфор-
мационной системы Платформы 
государственных сервисов (ПГС). 
В этом случае заявления граждан 
должны фиксироваться сотрудни-
ками ведомств в цифровом виде. 
Информация о ходе его рассмо-

трения направляется заявителю 
в личный кабинет на ЕПГУ.

Дальнейшая оптимизация услуг 
прежде всего будет связана с фор-
мированием реестра жизненных 
ситуаций, основанных на принци-
пах клиентоцентричности, и созда-
нием системы управления данных 
в сфере оказания услуг.

Министр труда и  социальной 
защиты области Павел Коновалов 
заверил губернатора, что к концу 
года результаты улучшатся. По его 
данным, за 10 месяцев текущего 
года оказано более 78 тысяч ус-
луг, из них через отдел соцзащи-
ты —  51%, через ЕПГУ —  порядка 
30%. Подачу заявок посредством 
Госуслуг удалось увеличить почти 
на 7,5 тысяч.

Владислав Шапша поручил ру-
ководителям министерств и муни-
ципальных образований, находя-
щихся в красной зоне, приложить 
усилия для исправления ситуации. 
«Все возможности у вас есть», —  
подчеркнул губернатор. Он также 
поручил своему заместителю Дми-
трию Разумовскому в случае не-
обходимости организовать работу 
по подготовке соответствующих 
специалистов на местах.

В РЕГИОНЕ

В ходе очередного заседания регионального прави-
тельства, которое в режиме видео- конференц-связи 
провёл губернатор Владислав Шапша, речь шла об 

оказании массовых социально значимых государствен-
ных и муниципальных услуг в электронном виде, сообщает 
пресс- служба правительства области.

ГУБЕРНАТОР ДЕРЖИТ НА КОНТРОЛЕ ГУБЕРНАТОР ДЕРЖИТ НА КОНТРОЛЕ 
ОКАЗАНИЕ СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫХ ОКАЗАНИЕ СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫХ 
УСЛУГ В ЭЛЕКТРОННОМ ВИДЕУСЛУГ В ЭЛЕКТРОННОМ ВИДЕ

БОЛЬШЕ ВИРТУАЛЬНЫХ КОНЦЕРТНЫХ ЗАЛОВ!БОЛЬШЕ ВИРТУАЛЬНЫХ КОНЦЕРТНЫХ ЗАЛОВ!
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ПРО ЗНАНИЯ

ПРО ЗАНЯТОСТЬ

Акция проводится под лозунгом 
«Народов много —  страна одна!» 
в  восьмой раз с  3 по 8  ноября 
2023  года в  онлайн- и  офлайн- 
формате и традиционно приурочена 
ко Дню народного единства.

Диктант позволяет оценить уро-
вень этнографической грамотности 
населения, их знания о  народах, 
проживающих в  России, а  также 
способствует укреплению согласия, 
межэтнического мира и националь-
ного единства народов страны.

Организатором акции выступает 
Федеральное агентство по делам 
национальностей. На территории 
нашего региона —  министерство внутрен-
ней политики при поддержке министерства 
образования и науки и Калужского государ-
ственного института развития образования.

Диктант впервые прошел в 2016 году. 
Участие в нём приняли 90 тысяч россиян. 
В 2022 году свой уровень этнографической 
грамотности проверили уже более четырёх 

миллионов человек из 89 субъ-
ектов страны и 184 зарубежных 
стран.

Калужская область на про-
тяжении восьми лет является 
активным участником акции. 
Интерес к ней со стороны жи-
телей региона постоянно уве-
личивается. В  прошлом году 
участие в акции приняли более 
37 000 человек, а всего за время 
её проведения —  около 100 000 
калужан.

3  ноября диктант состоит-
ся в очном формате. Для этого 
в  каждом субъекте будет вы-

брана площадка, отражающая культурные 
особенности региона. В нашей области та-
кой площадкой стал Калужский музей изо-
бразительных искусств.

Участникам диктанта предстоит отве-
тить на 30 вопросов: 20 —  общих для всех 
и 10 —  уникальных для каждого субъекта 
страны, а для заграничных площадок —  по-
священные местам, связанным с Россией за 
пределами Российской Федерации. Зада-
ния для участников до 16 лет состоят из 20 
общефедеральных вопросов. Максимальная 
сумма баллов за выполнение всех зада-
ний —  100. Время прохождения —  45 минут.

Ответить на вопросы в онлайн форма-
те можно с 3 по 8 ноября на официаль-
ном сайте www.miretno.ru, на котором до 
13 ноября 2023 года будут опубликованы 
результаты.

Более подробную информацию об ак-
ции можно узнать на сайте www.miretno.
ru и в официальной группе ВКонтакте —  
https://vk.com/miretno.

КАЛУЖАН ПРИГЛАШАЮТ ПРИСОЕДИНИТЬСЯ КАЛУЖАН ПРИГЛАШАЮТ ПРИСОЕДИНИТЬСЯ 
К БОЛЬШОМУ ЭТНОГРАФИЧЕСКОМУ ДИКТАНТУК БОЛЬШОМУ ЭТНОГРАФИЧЕСКОМУ ДИКТАНТУ

Участие в работе приняли пред-
седатель Законодательного собра-
ния области Геннадий Новосельцев 
и главный федеральный инспектор 
по Калужской области Игорь Кня-
зев.

Один из вопросов —  ход модер-
низации службы занятости населе-
ния Калужской области. Предваряя 
его обсуждение, Владислав Шапша 
отметил, что это направление нахо-
дится в центре внимания, несмотря 
на то, что в нашем регионе один из 
самых низких в стране показателей 
безработицы —  0,28%, а вакансий 
в 9,5 раз больше, чем людей, ищу-
щих работу.

С докладом о ходе модерниза-
ции службы занятости региона вы-
ступил министр труда и социальной 
защиты региона Павел Коновалов.

По представленной им информа-
ции, в текущем году наша область 
в числе 17 пилотных российских 
регионов в рамках национального 
проекта «Демография» реализует 
проект, направленный на повы-
шение эффективности Службы за-
нятости.

Основные цели проекта: уве-
личение клиентского потока, 
оперативное обеспечение рабо-
тодателей кадрами, быстрое тру-
доустройство, управление рынком 
труда, предоставление гражданам 

и  работодателям расширенного 
и улучшенного комплекса услуг по 
жизненным и бизнес- ситуациям.

Для достижения указанных це-
лей внедряется новая система 
стандартов, включающая в себя со-
временные технологические про-
цессы, перестройку схемы управле-
ния, обновление инфраструктуры 
и выстраивание новой внутрикор-
поративной системы управления 
персоналом.

Результатом модернизации ста-
нет как переход к новой модели 
организации деятельности орга-
нов службы занятости, так и до-
стижение ключевых показателей 
эффективности, в числе которых 
сокращение времени трудоу-
стройства и безработицы в пол-
тора раза, увеличение на 30% 
количества граждан и работода-
телей, получивших услуги в сфере 
занятости.

Проведена процедура центра-
лизации управления сети центров 
занятости, создано единое юри-
дическое лицо —  государственное 
казенное учреждение «Кадровый 
центр Калужской области» с  15 
филиалами.

Новым механизмом работы ста-
новится система управления пер-
соналом, направленная на подбор, 
адаптацию и развитие. За послед-

ние 3 года прошли обучение 376 
специалистов, в том числе в теку-
щем году половина основного со-
става.

В целях повышения мотивации 
и престижа профессии специалиста 
службы занятости достигнуто зна-
чение еще одного показателя про-
екта —  повышение средней зара-
ботной платы работников службы 
занятости до уровня среднемесяч-
ного дохода от трудовой деятель-
ности регионе.

В 25 территориальных Центрах 
занятости уже проведен или про-
водится ремонт. Продолжается ра-
бота по оснащению необходимым 
оборудованием, закупке униформы 
для специалистов. Поэтапный ввод 
объектов в эксплуатацию заплани-
рован на ноябрь месяц. Все центры 
занятости оснащаются системой 

управления электронной очередью, 
для получения клиентами консуль-
таций создан контакт- центр (тел.: 
8–800–450–00–95).

Синергетический эффект дости-
гается с помощью предоставления 
государственных услуг и  серви-
сов с учетом жизненной ситуации 
гражданина и бизнес- ситуации ра-
ботодателя.

В рамках Всероссийской недели 
охраны труда, состоявшейся в сен-
тябре текущего года, за активное 
участие в апробации наш регион 
был отмечен в числе лидеров.

Реализация предоставления ком-
плекса услуг уже сейчас позволила 
превысить установленный показа-
тель трудоустройства обративших-
ся в службу занятости (50% от об-
ратившихся). Сейчас он составляет 
почти 63%.

На реализацию проекта по ком-
плексной модернизации службы 
занятости предусмотрено более 
177 млн. руб лей, в том числе сред-
ства федерального бюджета —  свы-
ше 170 млн. руб лей. Кассовое ис-
полнение составляет 56 млн. руб. 
(32% от выделенных средств).

На вопрос губернатора о слож-
ностях и  рисках невыполнения 
стоящих задач до конца текущего 
года, министр заверил его, что про-
блем нет.

«Сегодня потребность на-
ших предприятий в кадрах 
велика и Служба занятости 
должна четко отрабатывать 
этот заказ и помогать в их 

поиске», —  поставил задачу 
Владислав Шапша.

Губернатор Владислав Шапша провел очередное за-
седание регионального Правительства в формате ви-
деоконференции.

В РЕГИОНЕ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША: ВЛАДИСЛАВ ШАПША: «ПОТРЕБНОСТЬ «ПОТРЕБНОСТЬ 
НАШИХ ПРЕДПРИЯТИЙ В КАДРАХ ВЕЛИКА НАШИХ ПРЕДПРИЯТИЙ В КАДРАХ ВЕЛИКА 
И СЛУЖБА ЗАНЯТОСТИ ДОЛЖНА ЧЕТКО И СЛУЖБА ЗАНЯТОСТИ ДОЛЖНА ЧЕТКО 
ОТРАБАТЫВАТЬ ЭТОТ ЗАКАЗ»ОТРАБАТЫВАТЬ ЭТОТ ЗАКАЗ»
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Застрельщиками разговоров 
на эту тему выступали крупные 
телеграм- каналы вроде НЕЗЫГА-
РЯ с его аудиторией за 400 тыс. 
подписчиков. А  бенефициаром 
в случае успеха, видимо, должен 
был стать Минфин России, ко-
торый в поисках денег для тре-
щащего по швам бюджета начал 
продвигать тему отмены льгот для 
ТОРов (территорий опережающе-
го развития) и ОЭЗ.

Учитывая, что на территории 
Калужской области успешно реа-
лизуется проект ОЭЗ «Калуга», не-
удивительно, что нам стало инте-
ресно —  насколько все серьезно?

«НАМ ВАШ ОЭЗ  
И ДАРОМ НЕ НАТЬ!»

Волну обсуждения поднял НЕ-
ЗЫГАРЬ, начав продвигать в мас-
сы тезис: особые экономические 
зоны как механизмы поддержки 
предпринимательской активности 
и центры экономического роста 
оказались тупиковым направлени-
ем. Они-де не доказали своей эф-
фективности, а то и вовсе сыграли 
на руку нашим недругам, посколь-
ку многие их резиденты выросли 
на господдержке, после чего ко-
варно релоцировались в другие 
страны. А посему —  нужны ли они 
вообще? Ну или, по крайней мере, 
нужны ли в существующем виде?

«Дело в том, что ОЭЗ создава-
лись в своё время для при-

влечения, в первую очередь, 
иностранного инвестора, но 
сейчас в силу геополитиче-

ских причин это невозможно. 
Более того, многие резиден-

ты ОЭЗ покинули Россию, 
при этом по некоторым 

данным выведя из страны до 
36 млрд. долларов. В связи 
с чем вообще встаёт вопрос 
о целесообразности в этих 
условиях сохранения ОЭЗ 

в прежнем виде…»

А  спустя 
н е к о т о -
р о е  в р е -
м я  с р а з у 
два крупных 
ф ед е р а л ь н ы х 
руководителя —  Бо-
рис Титов, уполномоченный по 
защите прав предпринимателей 
при Президенте РФ, и полпред 
и  вице-премьер Юрий Трутнев 
сделали схожие заявления о том, 
что Министерство финансов Рос-
сии выступило с  инициативой 
о пересмотре механизмов под-
держки резидентов ОЭЗ.

Борис ТИТОВ:
— Поправки сейчас не 

пройдут. Попытка Минфина 
изменить правила предо-
ставления льгот в рамках 
особых экономических зон 
и территорий опережающего 
развития натолкнулась на 
массовое противодействие 
и бизнес- ассоциаций, и регио-
нальных властей, и федераль-
ных органов исполнительной 
власти, и законодателей.

Юрий ТРУТНЕВ:
— Ничего мы ухудшать 

не будем. Всегда есть люди, 
которые стремятся  что-то 
усовершенствовать. Это аб-
солютно нормально. Но надо 
совершенствовать, ничего не 
делая хуже.

ЭКОНОМИЧЕСКУЮЭКОНОМИЧЕСКУЮ

КАК МИНФИН 
ЗОНУ ТОПТАЛ

В последнее время в медиа- сфере —  главным 
образом, на площадках, связанных с внутренней 
политикой и экономикой —  начали активно 
проталкивать тезис о том, что особые 
экономические зоны, создаваемые в стране, не 
так эффективны, как ожидалось. Они не стоят 
затраченных на них (государством) усилий 
и нуждаются в концептуальном пересмотре. 
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МОЛОТКОМ МИКРОСКОП  
НЕ ЧИНИТСЯ

Собственно, именно неудачей 
минфина с  продвижением по-
правок, обеспечивающих больший 
контроль за ОЭЗ (и уменьшающий 
льготы), скорее всего и объясняется 
начатая информационная кампания 
в СМИ. Не сумев продвинуть свои 
«усовершенствования», начали го-
товить почву для нового захода.

Теперь уже некие полуаноним-
ные эксперты с  важным видом 
объясняют, что ОЭЗ —  это неудач-
ное решение.

«Эксперты отмечают и другие 
риски создания ОЭЗ, такие 

как: нарушение правил биз-
неса и концентрация корруп-
ционных практик, негативное 

влияние на окружающую 
среду в силу концентрации 

производства в одном месте, 
ограниченные географиче-

ские рамки, часто неудачное 
расположение ОЭЗ в местах, 

где они малоинтересны 
инвестору, а также потенциал 

социального напряжения 
в местных сообществах».

Уровень аргументации, мягко 
говоря странный. То есть  где-то 
власти региона выбрали не-
удачное место для размещения 
площадок,  где-то контрольно- 
надзорные органы не обеспе-
чили соблюдение резидентами 
законодательства РФ, а виновата 
сама концепция особых экономи-
ческих зон?

Это как если за злоупотребле-
ние одного полицейского упразд-
нять все МВД как институт: неэф-
фективно!

Важно понимать: ОЭЗ —  не вак-
цина для экономики. Это инстру-
мент. Эффективность примене-
ния инструмента зависит от того, 
кто его применяет и насколько 
уместно. Молотком трудно чинить 
микроскоп. Тут другие инструмен-
ты нужны.

Помните анекдот про мужика 
в автосалоне, который читает вы-
ставленный счет и возмущается:

— 10 тыс. руб лей? За два удара 
молотком?! Вы с ума сошли?!

— Вы читайте внимательнее: 
«Удар молотком, 1 шт. —  50 руб-
лей. Знание, куда бить: 9900».

В  Калужской области, к  при-

меру, инструмент применили 
правильно. Как результат —  ОЭЗ 
«Калуга» была признана одной 
из самых эффективных в стране, 
что и было недавно во всеуслы-
шание провозглашено на боль-
шом межведомственном Форуме 
особых экономических зон (есть 
и такие).

АХ, ХВАЛИТЕ НАС! ХВАЛИТЕ!

Чтобы не ограничиться только 
констатацией этого факта, а под-
твердить его цифрами и выклад-
ками, мы запросили данные о ра-
боте и текущем состоянии ОЭЗ 
«Калуга».

Ответ не замедлил себя ждать. 
И правительство области понять 
можно: есть запросы СМИ, на ко-
торые отвечать заставляет только 
перспектива получить штраф за 
бездействие, а есть данные, ко-
торыми прямо хочется делиться.

«Эффективность функциони-
рования ОЭЗ подтверждают 

её объёмные показатели 
деятельности. По состоянию 
на 01.10.2023 количество 
резидентов составила 31 

компания, объём осущест-
вленных инвестиций превы-
сил 100 млрд. руб., количе-

ство созданных рабочих мест 
более 3500.

В настоящее время ОЭЗ 
«Калуга» является одной из 
самых перспективных ОЭЗ 

в стране».
Из справки- отчета, предо-
ставленной экономблоком 

правительства Калужской об-
ласти по запросу редакции.

Подобные победные реляции 
можно было бы воспринять скеп-
тически, по принципу «сам себя 
не похвалишь —  никто не похва-
лит», но они подтверждаются на 
федеральном уровне. Контроль 
за деятельностью ОЭЗ в регио-
нах осуществляет министерство 
экономического развития РФ, 
которое регулярно запрашива-
ет документы, характеризующие 
промежуточные результаты ра-
боты, а также текущее состояние 
той или иной зоны. Последний 
такой запрос поступал в область 
в июле текущего года. Правитель-
ство региона направило всю не-
обходимую информацию. И какие 
же выводы сделал федеральный 
куратор?

«В июле 2023 года Минэ-
кономразвития России на-

правило в Правительство РФ 
отчет о результатах работы 
особых экономических зон 
за 2022 год. Такой анализ 

проводится ежегодно в соот-
ветствии с правилами оценки 
эффективности функциони-
рования ОЭЗ, утвержденной 
Правительством РФ по 25 
абсолютным и относитель-
ным количественным пока-

зателям, а также по 6 расчет-
ным показателям эффектив-

ности…
По результатам оцен-
ки, одним из лидеров 
среди промышленно- 

производственных площа-
док по эффективности за 
2022 год стала Калужская 

область («Калуга» —  100%)».

УСПЕХ —  ВЫЗОВ САМИМ СЕБЕ

Среди показателей о  кото-
рых идет речь это: финансово- 
хозяйственная деятельность 
резидентов;  рентабельность 

вложения средств из казны стра-
ны и региона; инвестиции в ин-
фраструктуру, эффективность 
деятельности управляющих ОЭЗ 
органов и проч. Суммарные инве-
стиции участников ОЭЗ «Калуга» 
на сегодняшний день превысили 
36 млрд. руб лей, что равно поло-
вине годового бюджета области! 
Но это означает, что и отдачу они 
должны получать достойную.

Дмитрий ВАХРУКОВ, зам-
министра экономического 
развития РФ:

— Лидеров эффективно-
сти среди ОЭЗ за 2022 год 
отличает выстроенная 
и проверенная система со-
провождения инвесторов на 
протяжении всего «жизнен-
ного цикла» инвестиционного 
проекта, предполагающая по-
мимо льгот по обязательным 
платежам информационную, 
административную и ин-
фраструктурную поддержку 
бизнеса.

К сожалению, нельзя сказать, 
что все ОЭЗ, открытые в  стра-
не (а это более 40 территорий), 
«взлетели». Некоторые, увы, не 
показали хороших результатов. 
Особенно не везет с  особыми 
экономическими зонами, соз-
данными для развития туризма 
и рекреации. Они в большинстве 
своем показывают убыток. У лю-
дей либо недостаточно средств 
для путешествий и развлечений, 
либо они предпочитают их тра-
тить за границей, несмотря на все 
сложности последних лет.

В связи с этим интересно по-
смотреть, что получится у  вла-
стей Калужской области, кото-
рые сегодня продвигают созда-
ние еще одной ОЭЗ —  как раз 
туристическо- рекреационного 
толка. Это своего рода вызов.

У наших руководителей будет 
возможность доказать, что дело 
не в инструменте, а в том, как его 
применять.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ДАЛ ПОРУЧЕНИЕ ПРОРАБОТАТЬ 
ВОЗМОЖНОСТЬ СОЗДАНИЯ И ТУРИСТИЧЕСКОЙ 
РЕКРЕАЦИОННОЙ ОСОБОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЗОНЫ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
В ходе недавней видеоконференции регионального кабинета 
министров губернатор Владислав Шапша озвучил некоторые 
итоги расширенного заседания президиума Государственного 
Совета по вопросам развития туризма, которое Президент 
России Владимир Путин провел на прошедшей неделе.
По словам главы региона, состоялось подробное обсуждение 
текущей ситуации в отрасли, поставлены конкретные задачи. 
Они затрагивают ведущие курорты страны, популяризацию 
туристических направлений, создание пеших зон, кемпингов, 
в том числе, на особо охраняемых природных территориях, 
а также формирование современной инфраструктуры госте-
приимства.
В ходе заседания областного Правительства Владислав Шапша акцен-
тировал внимание на направлениях работы, которые непосредственно 
касаются нашего региона. В их числе – развитие малых исторических городов. 
Туризм для них – это возможность пополнить бюджет и создать комфортные 
условия для жителей. «Нужно сделать так, чтобы привлекательность таких территорий 
росла. Мы можем претендовать на государственную поддержку. Важно грамотно 
подойти к делу. Это касается разработки мастер-планов территорий, дизайн-кодов 
исторической части городов, туристической навигации», – поставил он задачу про-
фильному ведомству. Туристическую составляющую нужно учитывать и при форми-
ровании заявок на участие в конкурсе по созданию комфортной городской среды.
Для эффективного развития сферы, реализации новых проектов Владислав Шапша 
рекомендовал организовать сотрудничество с Федеральным агентством по туризму. 
Также необходимо активизировать работу с Министерством экономического развития 
Российской Федерации, корпорацией Туризм.РФ и использовать все имеющиеся 
инструменты федеральной поддержки.
Владислав Шапша поручил министерству культуры и туризма региона проработать 
возможность создания туристической рекреационной особой экономической зоны 
с применением особого режима предпринимательской деятельности.
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Справедливости ради, в прошлом году 
команда немного пополнилась —  в свя-
зи с учреждением нового ведомства, 
министерства транспорта. Но это было 
не столько обновление кабмина, сколь-
ко именно его пополнение, расширение 
имеющейся структуры. Не замена ста-
рых лиц, а прибавка новых. Министер-
ство, руководить которым пригласили 
Владимира Волочая, ранее не суще-
ствовало. Оно было сформировано за-
ново —  на базе управления транспорта, 
прежде входившего в состав министер-
ства экономики.

А вот в октябре случилось то, от чего 
отвыкли:  произошло-таки обновление 
калужской «кадрили»: в середине месяца 
сменился министр сельского хозяйства.

Бессменный Леонид Громов, который, 
казалось намертво врос в кресло, так 
сказать, пустил в нем корни, оправды-
вая отраслевую принадлежность, подал 
в отставку. Шутка ли, 20 лет на одном 
месте! На смену ему Владислав Шапша 
пригласил Александра Ефремова.

Назвать последнего новичком в со-
временной калужской номенклатуре, 
конечно, было бы неправильно: Ефре-
мов взялся не из ниоткуда, это вполне 
себе «государственный человек», де-
путат, бывший (теперь уже) вице-спи-
кер областного Заксобрания. С другой 
стороны, законодательная и исполни-
тельная власть —  две большие разницы, 
и в  какой-то степени человек пришел со 
стороны.

Владислав ШАПША, глава Калуж-
ской области:
— Александр Викторович наш 

земляк, родился в Малоярославец-
ком районе. Окончил Российский 
государственный аграрный уни-
верситет —  МСХА им. Тимирязева. 
Опытный практик в сельском 
хозяйстве —  около 15 лет работал 
на сельхозпредприятиях, в том 
числе руководителем. В 2015 году 
избран депутатом Заксобрания 

области, работал в комитете по 
агропромышленному комплексу. 
С 2020 года —  заместитель предсе-
дателя областного парламента…
Уверен, на посту министра сель-

ского хозяйства Александр Ефремов 
себя проявит. Отрасль важнейшая, 
это наша продовольственная 
безопасность. Важно сохранить 
положительную динамику в сель-
хозпроизводстве. Особое внимание 
прошу уделить улучшению социаль-
ной и коммунальной инфраструк-
туры на селе.

В настоящее время свеженазначен-
ный министр принимает свое новое хо-
зяйство и определяется с приоритетами: 
куда дальше вести свой ковчег. Исход-
ные данные по состоянию отрасли мы 
знаем, сравнить, что он нам наработает 
с тем что было на момент назначения 
будет несложно.

В прошлом году валовой региональ-
ный объем производства сельхозпро-
дукции по всем категориям хозяйств 
составил без малого 75 млрд. руб лей 
(74,9 млрд.), что на 5,8% выше показа-
телей 2021 года. Калужская область, не 
будучи де-факто сельскохозяйственным 
регионом является одним из лидеров 
в стране по отдельным направлениям. 
Например, по выращиванию тепличных 
овощей и надоям молока.

НОВОСТИ

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ И КАЛУЖСКИЙ 
ФИЛИАЛ МГТУ 
ИМЕНИ Н. Э. БАУМАНА 
ЗАКЛЮЧИЛИ СОГЛАШЕНИЕ 
О ПАРТНЕРСТВЕ

02 ноября 2023 года ПАО «Калужская сбыто-
вая компания» и Калужский филиал МГТУ имени 
Н. Э. Баумана подписали Соглашение о партнер-
стве. Цель документа —  всестороннее развитие 
учебно- производственного взаимодействия.

Согласно Соглашению, стороны, в частности, 
планируют проводить дополнительную подготов-
ку и стажировку студентов в соответствии с про-
фессиональными требованиями КСК, в том чис-
ле —  на производственной базе энергокомпании.

Подписи под документом поставили Генераль-
ный директор ПАО «Калужская сбытовая компа-
ния» Галина Новикова и заместитель директора 
КФ МГТУ им. Н. Э. Баумана по инновациям и раз-
витию Андрей Полюлях.

«Подписание Соглашения между нашей ком-
пании и ведущим техническим вузом Калужской 
области —  это важное событие для обеих сторон. 
У нас много возможностей для совместной ра-
боты, —  поделилась Галина Новикова, —  В част-
ности, на основе производственной практики 
и стажировки в компании у студентов появится 
возможность подготовки актуальных учебно- 
производственных проектов с практическим 
уклоном. В том числе, инновационных проек-
тов, без которых сегодня невозможно дальней-
шее развитие клиентских сервисов компании- 
гарантирующего поставщика. Студентам, про-
явившим себя наиболее активно, мы будем 
в приоритетном порядке предлагать рабочие 
места. И это также взаимовыгодное сотрудни-
чество, так как наша компания считается одним 
из наиболее привлекательных работодателей 
в Калужской области. Энергетика —  это всегда 
стабильность, своевременная заработная пла-
та и хороший социальный пакет. Я уверена, что 
в рамках заключенного Соглашения нас ждет 
большая совместная работа, которая послужит 
развитию как нашей компании, так и Калужского 
филиала МГТУ им. Баумана».

Помимо дополнительной подготовки 
и  стажировки студентов и  создания учебно- 
производственных проектов, подписанное Со-
глашение позволит осуществлять дополнитель-
ную подготовку кадров в интересах ПАО «Ка-
лужская сбытовая компания».

Кроме того, Соглашение предполагает про-
ведение совместных профориентационных ме-
роприятий в формате конференций, творческих 
и научных конкурсов по профильной тематике, 
дней открытых дверей и экскурсий на террито-
рию Калужской сбытовой компании.

КАЛУЖСКИЙ 
МИНСЕЛЬХОЗ 
ПРОПОЛОЛИ!

ГРОМОВА ВЫКОРЧЕВАЛИ, 
ЕФРЕМОВ ПУСКАЕТ 

КОРНИ

Кабинет министров —  
свою команду —  гла-
ва Калужской обла-

сти в нынешнем составе 
сформировал практически 
в самом начале своего гу-
бернаторства. С тех пор 
«творческий коллектив» 
ближнего окружения Шап-
ши практически не менялся. 
Замены и переназначения 
происходили главным об-
разом на уровне заммини-
стров. Некоторая перетасов-
ка полномочий тоже имела 
место (например, изъятие 
молодежной политики из 
ведения министра Аникеева 
и фактическое переподчи-
нение аппарату), но офици-
альный «иконостас» обнов-
ляться почти прекратил.
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 А кроме того, успешно развиваются 
и относительно новые для области на-
правления —  например, довольно бодро 
набирает обороты садоводство.

За неполных 10 лет объем производ-
ства плодово- ягодной продукции вырос 
в 4 раза и сегодня составляет 3100 тонн. 
Минсельхоз отчитывался, что заклад-
ка новых садов интенсивного типа 
в 2023 году проведена на площади 133 
га, осенью в планах аграриев заложить 
еще 100 га плодово- ягодных насажде-
ний. Это, подчеркнем, только за один по-
следний год. А общая площадь молодых 
садов и ягодных насаждений составила 
2415 га. К 2025-му году планируется до-
вести эту цифру до 3 тысяч гектаров.

ИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ: в этом году 
в Калужской области стараниями 

местных садоводов выведены три 
новых сорта черной смородины. 
Два уже получили официальную 
регистрацию, еще один как раз 

регистрируется.

Область за неполные 15 лет в 50 раз 
(!) увеличила поголовье крупного рога-
того скота. Примечательно, что основны-
ми поставщиками являются небольшие 
фермерские хозяйства, которых сегодня 
«по мясу» работает уже более 200. Это 
означает, что была создана хорошая 
система господдержки малого произ-
водителя.

СРЕДИ ЗАДАЧ, КОТОРЫЕ СТАВИТ 
ПЕРЕД НОВЫМ МИНИСТРОМ ГЛАВА 

РЕГИОНА, КЛЮЧЕВЫЕ ЭТО:

 обеспечение роста производства 
собственной сельхозпродукции;

 развитие перерабатывающей про-
мышленности;

 насыщение внутреннего рынка 
и вывод калужских продуктов и сель-
скохозяйственных товаров на новые 
конкурентные рынки;

 обеспечение эффективного исполь-
зования 100% (не больше, не меньше!) 
сельскохозяйственных земель;

 развитие социальной сферы села;
 обеспечение агропромышленного 

комплекса области кадрами.
Задачи масштабные. Надеемся, в обо-

зримом будущем сможем увидеть их 
в более четких формулировках, чтобы 
можно было понять: каких именно по-
казателей область должна достигнуть, 
чтобы можно было видеть истинный KPI 
нового министра.

Повторимся, Громов ушел на высокой 
ноте, оставив регион с внушительными 
показателями. Например, по производ-
ству молока мы занимаем 5-е место 
в  России и  2-е в  ЦФО. По зерновым 
урожайность за время его руководство 
удвоена —  если в 2003  г. с  1 гектара 

снимали 17 центнеров зерна, то сейчас 
снимают —  34 центнера. Объем произ-
водства кормов практически удвоился. 
Картофеля —  вырос в 4 раза!

Понятно, что нельзя все успехи припи-
сать одному человеку —  тут и комплекс-
ная поддержка отрасли, и непосред-
ственный, физический труд десятков 
тысяч фермеров, крестьян, агрономов, 
скотоводов и т. д.

Суровый результат, который будет не-
просто превзойти.

Но ведь тем интереснее, Александр 
Викторович?

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ ПРОВОДИТ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ УРОКИ 
ЭЛЕКТРОБЕЗОПАСНОСТИ

Калужская сбытовая компания провела урок 
электробезопасности для детей из санатория 
им. П. Морозова. Сотрудники компании обучали 
юных калужан простым, но необходимым пра-
вилам обращения с электрическими приборами 
и безопасного поведения в быту и на улице.

Урок прошел в легкой игровой форме, позво-
ляющей быстро запоминать материал. Сначала 
детям продемонстрировали презентацию по 
электробезопасности, в обсуждении которой 
они активно и с увлечением участвовали. На 
второй части урока ребята отгадывали кросс-
ворд по теме презентации и участвовали в игре, 
добавляя недостающие слова в тексте правил по 
электробезопасности.

По окончании всем участникам подарили па-
мятные сувениры от энергетиков.

Занятия организуются Калужской сбытовой 
компанией по заявкам образовательных органи-
заций. В этом году, помимо детского санатория 
для больных туберкулёзом им. П. Морозова, уро-
ки уже проведены в школе № 6 города Калуги, 
детском оздоровительном лагере «Звездный». 
Запланированы уроки еще в четырех школах 
Жукова, Обнинска и Калуги.

Заявки образовательные учреждения могут 
направлять в произвольной форме на адрес 
электронной почты: color@ksk.kaluga.ru

«На таких уроках мы в игровой форме напо-
минаем ребятам основные правила безопасного 
поведения. С одной стороны, это прописные ис-
тины, но иногда даже простое напоминание этих 
истин может спасти  чью-то жизнь. Мы проводим 
такие мероприятия на постоянной основе, в том 
числе, совместно с коллегами из других компа-
ний», —  рассказала генеральный директор ПАО 
«Калужская сбытовая компания» Галина Нови-
кова.

Автор:  
Евгений СЕРКИН

	■ Леонид Громов

	■ Александр Ефремов
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Несколько лет Наталья Юрьевна не 
имела доступа к задней стене своего 
дома, по которой уже проложены, но 
так и не подключены газовые трубы. 
Хозяйка участка не могла даже ступить 
на свою землю: соседи установили за-
бор и никакие решения суда не могли 
заставить их убрать препятствие. Угово-
рить исполнять судебное постановление 
захватчиков не могли ни депутаты, ни 
представители исполнительной власти, 
ни правоохранительные органы.

И вот спорный забор 25 октября был 
снесен.

СНОС НЕЗАКОННО УСТАНОВЛЕННОЙ 
КОНСТРУКЦИИ —  МИССИЯ 

НЕВЫПОЛНИМАЯ?

Уже никто и не ожидал, что это воз-
можно, год назад комиссия, в составе 
которой было четыре депутата, пришла 
поглядеть на суть конфликта. С одной 
стороны забора —  женщина с ребенком, 
с другой —  семья с четырьмя детьми. 
Душеспасительные беседы не закончи-
лись ничем, забор никуда не перенесли 
и подключить газ не удалось. Зимовать 
женщине с ребенком пришлось без ото-
пления!!! Вернее, обогревался дом элек-
троприборами. А это совсем не дешевое 
удовольствие, как известно. Если учесть, 
что Наталье Юрьевне еще приходилось 
оплачивать кредит за газовый котел, ко-
торый без дела висит уже несколько лет 
из-за споров с соседом.

Суд принял решение перенести за-
бор, но решение возложил на тех, кто 
его воздвиг. В результате, несколько 
лет у ответчика не было никакой воз-
можности исполнить решение суда. 
Понятно, что если в  семье четверо 
детей, а гражданами России супруги 
стали только в 2014 году, то денег на 
снос незаконной конструкции у них не 
было. Вы можете быть с этим не со-
гласны, но власти Балабаново были 
с этим согласны, и мы не это обсуж-
даем.

Однако еще летом судебные приста-
вы не находили возможности испол-
нить решение суда.

— Еще одну зиму без газа я не по-
тяну, —  загрустила Наталья Юрьевна.

Но исполнить решение суда все же 
удалось! Как же это произошло?

ВОТ ЭТО СУДЕБНЫЙ ПРИСТАВ! 
ЗАВИДУЙ, ОБНИНСК!

Во многом это произошло благода-
ря решительным и профессиональным 
действиям ВРИО начальника отделе-
ния, старшего судебного пристава Бо-
ровского РОСП УФСПП по Калужской 
области старшего лейтенанта вну-
тренней службы Валерии ЗАИКИНОЙ. 
Ее предшественники объясняли, что 
миссия не выполнима. Им вторили де-
путаты и прочие ответственные лица. 
А Валерия Сергеевна все смогла.

В процессе скандального сноса от-
ветчику привезли  какие-то очередные 
документы с просьбой отсрочки. Адво-
каты свое дело сделали. Но квалифи-
кация судебных приставов оказалась 
выше, и она доступно и корректно по-
яснила, что данные бумажки не имеют 
значения в этой ситуации. Хотя могла 
и не давать юридические консульта-
ции.

— Вот бы Обнинску такого начальни-
ка судебных приставов! —  подумалось 
присутствующим на мероприятии жи-
телям наукограда.

РОССИЙСКИЙ ЗАКОН РОССИЙСКИЙ ЗАКОН 

ЗАРАБОТАЛ, ЗАРАБОТАЛ, 

ИСПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЯ СУДА ИСПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЯ СУДА 
ЗАКОНЧИЛОСЬ ЧЛЕНОВРЕДИТЕЛЬСТВОМ ЗАКОНЧИЛОСЬ ЧЛЕНОВРЕДИТЕЛЬСТВОМ 
И СНЕСЕНИЕМ СПОРНОГО ЗАБОРАИ СНЕСЕНИЕМ СПОРНОГО ЗАБОРА

«Работает ли российский 
закон на улице Советской 
в Балабаново?» —  спраши-
вали мы, рассказывая исто-
рию о том, что мужчина не 
дает подключить газ к дому 
своей соседки.

С НАЧАЛА ГОДА В ОБНИНСКЕ 
ВСТУПИЛИ В БРАК 
24 УЧАСТНИКА СВО

МАЛОИМУЩИМ ОБНИНЦАМ 
ВЫПЛАТИЛИ ПОЧТИ 
2 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ

В НАУКОГРАДЕ 
ОТРЕМОНТИРОВАЛИ 
13 КИЛОМЕТРОВ ДОРОГ

Из них четверо —  в октябре и пока один в но-
ябре. Крайняя регистрация состоялась на этой 
неделе. А предпоследняя —  на прошлой. Причем 
в понедельник, хотя этот день недели является 
неприёмным. Но сотрудники отдела ЗАГС удов-
летворили просьбу военнослужащего, ненадолго 
приехавшего в отпуск, и расписали пару в день 
обращения —  в срочном порядке. Кстати, и жених, 
и невеста из соседних регионов. Но молодой 
человек временно находился в Ногинске, а об-
ратиться решил именно в обнинский отдел ЗАГС.

А по поводу регистрации на этой неделе жених 
ранее звонил из зоны боевых действий. Он при-
ехал в наукоград в краткосрочный отпуск.

Из 24 пар одна изъявила желание вступить 
в брак в торжественной обстановке, то есть в са-
лоне бракосочетаний.

В этом году в Обнинске адресную социаль-
ную помощь получили 302 человека, на сумму 1 
миллион 847 тысяч 163 руб ля. По информации 
начальника Управления соцзащиты населения 
города Владимира Жарского, данный вид помощи 
имеет заявительный характер и предоставляется 
раз в год тем, у кого низкие доходы.

— В зависимости от прожиточного минимума 
обратившийся к нам может получить от двух до 
шести тысяч руб лей, —  уточнил Владимир Жарский.

В этом году в Обнинске дороги ремонтирова-
ли не только за счет федеральных средств —  по 
нацпроекту «Безопасные и качественные авто-
мобильные дороги». Средства на эти цели вы-
делили также область и город.

В частности, федеральные деньги позволи-
ли привести в надлежащий вид километровый 
участок на проспекте Ленина —  от Треугольной 
площади до ОМВД. Позже за счет экономии на 
торгах удалось найти средства на ремонт еще 
трех «убитых» дорог города: части улицы Кома-
рова (от проспекта Ленина до улицы Гурьянова), 
улицы Звездной —  вдоль домов № 5,7 и 9 до 
школы № 10, а также участка Северного въез-
да, ведущего к муниципальной промышленной 
зоне. Область помогла отремонтировать дороги 
в Старом городе, а муниципалитет —  в разных 
частях наукограда.

Всего же этим летом в Обнинске было отре-
монтировано 13 километров дорог. На это было 
потрачено чуть больше 191 миллиона руб лей.
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НОВОСТИ

SOSеди

СИНЯКИ И ЦАРАПИНЫ —   
ПЛАТА ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ?

Местные строительные фирмы, узнав, 
какой забор им придется сносить, сразу 
же отказывались от работы. И не зря! 
Балабаново город небольшой, и все уже 
давно в курсе скандала. Пришлось вы-
зывать москвичей, которых местные раз-
борки вообще не трогали.

В условленное время к дому подъехал 
грузовик и строители, выслушав судеб-
ного пристава и посмотрев документы 
принялись за работу.

Однако, когда начался снос забора, из 
соседнего дома вышла женщина, заявив-
шая, что она беременная и не даст тро-
гать ее имущество. Началась перебранка, 
в процессе которой пострадала взрослая 
дочь хозяйки дома, того самого, к кото-
рому никак не могут подключить газ. Си-
няки на ноге, царапины на щеке —  тако-
вы потери одной стороны конфликта. Но 
эти неприятности затмевает понимание, 
что теперь в дом можно будет провести 
газ и зимой не надо будет отапливать 
помещение электричеством.

Конечно,  какая-то часть земли, при-
надлежащей соседке, уже зацементиро-
вана и превращена в детскую площадку, 
но о том, как ее вернуть, речь пока не 
идет. А земля в центре Балабаново стоит 
совсем недешево.

ГАЗ БУДЕТ ПРОВЕДЕН РЯДОМ 
С ДЕТСКОЙ ПЛОЩАДКОЙ

Нам удалось не только поприсутство-
вать на этом знаменательном событии, 
но и выслушать точку зрения соседа.

Основные его претензии заключают-
ся в том, что газовая труба соседского 

дома будет установлена в непосред-
ственной близости от обустроенной им 
на своем участке детской площадки. 
Да и фундамент соседского дома вы-
зывает у него подозрения. Все эти со-
ображения суд уже выслушал, газовую 
экспертизу и экспертизу дома сделали, 
и решение было вынесено. Нравится 
оно  кому-то или нет, но его нужно ис-
полнять.

В процессе битвы за землю судом 
грозили и журналистам, подозревая 
в предвзятости. Объясним свою пози-
цию еще раз. Есть решение суда. Суд 
длился несколько месяцев, свое мне-
ние по данному вопросу высказали 
профессионалы и эксперты. И испол-
нять решение должны все. Закон для 
всех един. И эту позицию мы будем от-
стаивать твердо. Впрочем, как делаем 
это уже не первый год.

В  народе говорят: «Где лад, там 
и клад!» И всем на свете соседям мы 
желаем мира!

Автор:
Рената БЕЛИЧ

КАК ОТРАВИТЬ ЖИЗНЬ СОСЕДУ, 
НЕ НАРУШАЯ ЗАКОН

Мира на улице Советской нет давно, 
и изобретательности в деле отравления 
жизни соседям можно только удивляться. 
Можно установить камеры и направить их 
на участок соседки, а можно поставить забор 
со странными рисунками.

— Посмотрите, какие художества я вы-
нуждена наблюдать, выходя на свой уча-
сток, —  говорит Наталья, демонстрируя 
загаженные листы ограждения.

Закрасить это безобразие женщина права 
не имеет —  это же чужое имущество! Закон 
его защищает от самоуправства! А вот тех, 
кто вынужден это созерцать, не защищает 
никто. Конечно, если бы забор выходил на 
улицу, то нашлись бы люди, которые потре-
бовали привести в порядок конструкцию, 
а так —  попробуйте привести в чувство 
лукавого соседа.

Однако забор этот очень много говорит 
о том, что из себя представляет внутренний 
мир соседа: ворота, которые выходят на 
улицу украшены пафосными решетками 
и приличными табличками с сообщением 
о том, что дом находится под охраной по-
лиции, а вот стена, которая выходит к со-
седям и не видна всему городу, выглядит 
как настоящий позор хозяев.

Мы уже не раз слышали обвинения в не-
объективности. И тут тоже не удивимся, ус-
лышав, что забор, в реальности, разрисовали 
инопланетяне или сама Наталья (непонятно 
зачем, конечно, но кого это волнует?). Но 
в любом случае, если это имущество при-
надлежит соседу, то он и должен за ним 
смотреть. Трещинку в фундаменте соседки 
гражданин хорошо видит, а не лучше ли на 
свой позорный забор посмотреть?

МРАК

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
С НИЗКИМИ ДОХОДАМИ 
НИКАК НЕ ХОТЯТ 
РАЗБОГАТЕТЬ

ПОЧТИ ОДНА ПЯТАЯ 
ЖИТЕЛЕЙ НАУКОГРАДА 
ПОЛУЧАЮТ СУБСИДИЮ 
НА ОПЛАТУ ЖКУ

В ОБНИНСКЕ ТРЕБУЕТСЯ 
ТЕЛЕГРАФИСТ, 
А В ЕРМОЛИНО —  СЫРОДЕЛ

Ситуация с реализацией средств, выделенных 
Обнинску для заключения соцконтрактов на от-
крытие гражданами своего дела, к сожалению, не 
меняется. По информации начальника Управления 
соцзащиты населения наукограда Владимира 
Жарского, по-прежнему неосвоенным остаётся 21 
миллион руб лей и пока нет желающих стать само-
занятыми или предпринимателями. Напомним, 
что на эти цели в рамках соцконтракта выделяют 
350 тысяч руб лей.

— Молодежь сейчас хорошо зарабатывает, 
а условием для заключения соцконтракта явля-
ется нахождение человека в трудной жизненной 
ситуации. То есть среднедушевой доход каждого 
члена его семьи должен быть ниже прожиточного 
минимума. Тех, у кого он ниже, найти сложно. Но 
наши сотрудники на прошлой неделе даже ис-
кали таких людей на ярмарке вакансий и в итоге 
нашли несколько человек. Их пригласили к нам 
в Управление на консультацию, —  рассказал Вла-
димир Алексеевич.

В настоящее время в Обнинске компенсацию 
по оплате за жилищно- коммунальные услуги 
получают 22 тысячи льготников. Это люди, нахо-
дящиеся в трудной жизненной ситуации, ежеме-
сячный доход которых ниже суммы прожиточного 
минимума.

Как отметил начальник Управления соцзащиты 
населения города Владимир Жарский, компен-
сация составляет 50% от суммы оплаты за ЖКУ 
данного члена семьи с учетом социальной нормы 
жилья.

В Центре занятости населения наукограда 
помогают очень многим людям найти работу, 
а предприятиям —  сотрудников. По информации 
директора ЦЗН Светланы Лукьяненко, нужны в го-
роде и люди, обладающие редкими профессиями.

Так, учебному центру военно- морской акаде-
мии в настоящее время требуются инструктор по 
противопожарной профилактике и телеграфист. 
Калужскому ликеро- водочному заводу «Кристалл» 
необходим купажист. А в соседнем Ермолино ищут 
изготовителя мороженого, маслодела, сыродел 
по созреванию сыров и брынзодела.
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ЖДАЛ АВТОБУС И СПАС 
ЧЕЛОВЕКА

Константин уже даже 
подзабыл про этот слу-
чай и  героем себя не 
считает. Для него это 
вполне логичный посту-
пок, который, как он счи-
тает, совершил бы любой 
человек на его месте.

Сам молодой чело-
век родом из Рославля, 
но в тот день он поехал 
в  гости к друзьям в де-
ревню Кириллы. Уже воз-
вращался назад —  ждал 
свой автобус, как вдруг 
услышал крики детей, 
которые просили помощь 
тонущему мужчине —  ря-
дом протекает река. Кон-
стантин, не задумываясь, 
бросился в  воду. Успел 
только свой мобильник 
в сторону откинуть. Вы-
таскивать этого челове-
ка оказалось непросто —  
сложность заключалась 
в том, что на его груди был пристегнут 
дополнительный груз —  электрическая 

коса. Поэтому можно сделать вывод, 
что в водоеме он оказался случайно, 
явно не купался. Тем не менее, Кон-
стантину удалось это сделать. Потом 
он пытался, как мог, реанимировать 
пострадавшего и это тоже удалось —  
мужчина очнулся и захрипел. Дальше 
пациентом занялись медики приехав-
шей на место скорой, а Костя уехал до-
мой. Позже до него дошли слухи, что 
мужчина, к счастью, выжил.

КАНДИДАТ В МАСТЕРА СПОРТА

Награждали Константина в родном 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ, куда он поступил 
в  этом году на отделение ядерной 
энергетики и теплофизики. Его высо-
кий уровень подготовки позволил ему 
попасть на бесплатную форму обуче-
ния. В  школе молодой человек был 
хорошистом и  любимым предметов 
всегда считал физику. При этом и на 
спорт ему времени хватает.

Константин с семи лет активно за-
нимается боксом и в настоящее время 
является кандидатом в мастера спорта. 
Так что наш город с приездом Кости 
приобрел не только потенциального 
специалиста или ученого, но и пер-
спективного спортсмена. Тренировки 
у него проходят ежедневно, кроме вы-
ходных. Он умеет планировать свое 
время и поэтому его хватает и на уче-
бу, и на спорт. Нужно ведь и к предсто-
ящей сессии готовиться, и к очередным 
соревнованиям. Девиз у молодого че-
ловека такой: победит не тот, кто силь-
нее, а тот, кто готов идти до конца.

Обнинск Косте очень понравился. 
«Красивый город и люди замечатель-
ные», —  отметил он. А жителям науко-
града всегда радостно, когда в их пре-
красный город приезжают новые люди, 
на которых хочется равняться.

НОВОСТИ СТУДЕНТ, СПОРТСМЕН СТУДЕНТ, СПОРТСМЕН 
И ПРОСТО ГЕРОЙИ ПРОСТО ГЕРОЙ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

О героическом поступке студента первого курса ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
Константина Романенкова в Калужской области узнали после 
того, как ему была вручена Благодарность за спасение человека 

во время весеннего половодья. История эта произошла еще в мае, 
в Смоленской области, а награду прислали в вуз совсем недавно.

	■ Студент ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
Константин Романенков

	■ Во время вручения Благодарности за спасение 
человека

	■ В этом году Константин 
Романенков стал кандидатом 
в мастера спорта по боксу

ФОТОФАКТ

Состояние многих бывших обнинских 
общежитий становится все хуже. Дом по Эн-
гельса, 23 в этом плане не исключение. К не-
понятному состоянию подвала и вентиляции 
добавились трещины и черная плесень на 
стенах комнат. Если учесть, что эти крошеч-
ные комнатенки перенаселены, споры плесе-
ни угрожают здоровью жильцов и нарушают 
все мыслимые нормы. Но ни ГЖИ на сигналы 
не реагирует, ни городские власти. Управля-
ющая компания  каким-то образом получила 
паспорт подготовки к отопительному сезону, 
но жить в якобы жилых помещениях опасно.

	● Рената БЕЛИЧ

ДОМ НА ЭНГЕЛЬСА, 23: ВЫЖИВЕТ ИЛИ СГНИЕТ?ДОМ НА ЭНГЕЛЬСА, 23: ВЫЖИВЕТ ИЛИ СГНИЕТ?

В ОБНИНСКЕ ОТМЕТИЛИ 
ДЕНЬ АВТОМОБИЛИСТА

РОССЫПЬ МЕДАЛЕЙ 
ЗАВОЕВАЛИ ОБНИНСКИЕ 
ПЛОВЦЫ В ПЕРВЫЕ 
ДВА ДНЯ ЧЕМПИОНАТА 
И ПЕРВЕНСТВА ЦФО

По традиции он празднуется в нашей стране 
в последнее воскресенье октября. В честь этой 
даты в Обнинске при содействии отдела ГИБДД 
было организовано мероприятие. Инспекторы 
останавливали водителей и вручали им подар-
ки. Сложно передать те положительные эмоции, 
которые испытывали автомобилисты. Полицей-
ские также напоминали им о важности строгого 
соблюдения правил дорожного движения.

— Памятные сувениры, врученные водителям, 
стали символом признания и уважения к их труду. 
Госавтоинспекция как главный страж дорожной 
безопасностиф активно участвовала в меропри-
ятии, подчеркивая важность партнерства между 
властью и гражданами в обеспечении безопас-
ности на дорогах. Сотрудничество между обще-
ством и правоохранительными органами является 
ключевым фактором в содействии улучшению 
дорожной культуры и снижению аварийности, —  
отметила инспектор по пропаганде безопасности 
дорожного движения отдела ГИБДД Обнинска 
Алина Тарасова.

Соревнования проходят в подмосковном городе 
Руза. Калужскую область представляют Мария 
Каменева, Елена Давыдова, Владислав Герасимов, 
Полина Иванушкина, Полина Малахова, Алина 
Гайфутдинова, Дмитрий Савенко, Максим Каменев, 
Максим Козырь и Михаил Вековищев. Все они 
уже успели отличиться, заняв призовые места.

Кроме того, Вековищев Григорий установил 
рекорд Калужской области на дистанции 400 
кролем для возраста 15 лет. Горбунова Софья вы-
полнила норматив Мастера спорта на дистанции 
400 комплексное плавание.
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ЗАРАЖЕННЫЕ ФРУКТЫ В НАШИ 
МАГАЗИНЫ НЕ ПОПАЛИ

По информации главного са-
нитарного врача наукограда 
Владимира Маркова, в соответ-
ствии с Постановлением Прави-
тельства РФ от 10.03.2022 № 336 
«Об особенностях организации 
и осуществления государственно-
го и муниципального контроля», 
в стране продолжает действовать 
мораторий на плановые проверки 
различных инспекций и ведомств, 
если нет угрозы  чьей-то жизни. 
Мера действует на документар-
ные и выездные мероприятия.

В  августе эпидемиологи пре-
бывали в сомнении, стоит ли им 
организовать хотя бы один такой 
рейд. Однако жалоб от населения 
на качество арбузов и дынь не 
поступило ни единого раза, по-
этому и необходимости в такой 
выездной проверке не возникло.

Напомним, что Межрегиональ-
ное Управление № 8 ФМБА Рос-
сии по городу Обнинску осущест-
вляет надзор торговой деятельно-
сти, а Центр гигиены и эпидеми-
ологии проводит лабораторные 
исследования продуктов.

Но введенный мораторий во-
все не означает, что фрукты, 
ягоды, бахчевые и овощи не 
проверяют совсем, перед тем 

как они попадают на наши 
рынки и прилавки магазинов. 
Всю ввозимую из-за рубежа 

плодовоовощную продукцию 
еще на таможне тщательно 

исследуют специалисты Рос-
сельхознадзора.

И в этом году на такой оптовой 
базе на территории Калужской 
области ими были обнаружены 
20  тонн турецких мандаринов, 
зараженных средиземноморской 
плодовой мухой. Фрукты были 
возвращены поставщику. Но, как 
рассказал нашим журналистам 
помощник руководителя Управле-
ния Россельхознадзора по Брян-
ской, Смоленской и  Калужской 
областям Виктор Колотовский, это 
уже не первый в этом году подоб-
ный случай. Некоторое время на-
зад на калужский оптовый склад 
из Турции поступило несколько 
тонн айвы и  груши, в  которых 
обнаружили западный цветоч-
ный трипс —  один из опаснейших 
вредителей культурных растений, 
а также переносчик вирусных за-
болеваний растений.

— Вся импортная продукция 
проходит контроль. Вредители 
представляют угрозу сельскому 
хозяйству, поэтому зараженные 
овощи и  фрукты отправляются 

назад, —  пояснил Виктор Коло-
товский.

Еще раз отметим: вредители 
угрожают не здоровью людей, 
а сельскому хозяйству. Заразить 
нас  какими-либо заболевания-
ми они не могут, а другие ово-
щи и фрукты —  могут. Этим они 
и опасны.

В ГОРОДЕ ПРЕСЕКАЮТ ФАКТЫ 
ПРОДАЖИ ОВОЩЕЙ И ФРУКТОВ, 

РАЗЛОЖЕННЫХ НА ЗЕМЛЕ

Но при этом в Обнинске с уча-
стием специалистов городской 
администрации и  ОМВД регу-
лярно проводятся рейды с целью 
пресечения незаконной пред-

п р и н и м а -
тельской де-
я тел ь н о ст и 
и  стихийной 
л о т о ч н о й 
торговли. По 
информации 
начальника 
Управления 
потребитель-
ского рынка, 
транспорта 
и  связи об-
нинской го-

родской администрации Анны 
Ерёминой, периодически выявля-
ются нарушения. К сожалению, та-
кие факты в наукограде имеются, 
но они тут же пресекаются.

— Хранение продуктов на зем-
ле недопустимо. Допускается 
продажа с лотков, тележек и на 
открытых, специально оборудо-
ванных для этих целей площад-
ках. Также недопустима торговля 
вне специально отведенных для 
этих целей площадок и мест, —  от-
метила Анна Валерьевна.

Она призывает жителей науко-
града сообщать о таких случаях 

в Управление потребительского 
рынка или в СЭС и воздерживать-
ся от приобретения в таких точках 
товаров.

В МЭРИИ ПРОДОЛЖАЮТ 
БОРОТЬСЯ С ТОРГОВЛЕЙ НА 
ПРИВОКЗАЛЬНОЙ ПЛОЩАДИ

В настоящее время сотрудни-
ков Управления потребительско-
го рынка города беспокоит еще 
одна проблема. Дело в том, что 
жители Обнинска постоянно об-
ращают внимание на граждан, 
развернувших стихийную торгов-
лю на Привокзальной площади. 
Однако данная территория при-
надлежит не городу, а РЖД.

Тем не менее, борьба со сти-
хийной торговлей чиновниками 
там все равно проводится. Как 
рассказывает Анна Валерьевна, 
из раза в раз в ходе рейдов со-
вместно с ОМВД города сотруд-
ники городской администрации 
ликвидируют в  этом месте не-
санкционированную торговлю, но, 
к сожалению, через  какое-то вре-
мя она разворачивается снова.

— Дополнительно направили 
информацию по обращениям 

граждан в МРУ № 8 ФМБА Рос-
сии по вопросу нарушения Сани-
тарных норм и правил. Поскольку 
земля принадлежит ОАО «РЖД», 
администрация города неодно-
кратно обращалась по данному 
вопросу и получила ответ о под-
ключении к  данной проблеме 
линейного подразделения транс-
портной полиции. Со стороны 
администрации города рассма-
тривается вопрос реконструкции 
Привокзальной площади (со сто-
роны посёлка Обнинское). Про-
цесс не быстрый, но думаю все 
меры как со стороны ОАО «РЖД», 
так и со стороны города принесут 
свои плоды, —  прокомментирова-
ла начальник Управления потре-
бительского рынка, транспорта 
и связи городской администрации 
Анна Ерёмина.

Так что продолжаем следить за 
ситуацией.

В этом году в наукограде эпидемиологи не проводили 
традиционные проверки ягод и бахчевых культур на 
предмет содержания в них вредных веществ. Таких, 

например, как нитраты, пестициды или радиоактивный 
цезий. И, как выяснилось, коснулось такое послабление не 
только Обнинска и Калужской области.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ПОДХОДИ –  ПОДХОДИ –  
ПОКУПАЙ!ПОКУПАЙ!

	■ Такой способ продажи овощей вполне приемлем

	■ Ящики с фруктами и овощами не должны находиться прямо 
на земле

	■ Торговля на Привокзальной площади

	■ Торговцы размещают свой товар, где придется

	■ Анна 
ЕРЕМИНА
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ПОСЛЕДНИЙ МЕСЯЦ ЛЬГОТЫ НА 
СВЕРХПРИБЫЛЬ

Законодатели обещают, что ноябрь 
станет последним в году месяцем, ког-
да предприниматели могут заплатить 
на льготных условиях налог на сверх-
прибыль. Этот закон не вступает в силу 
с ноября, так что его можно и не счи-
тать. Просто напомнить суперуспеш-
ным бизнесменам о налогах.

КОМУ ДАДУТ ИПОТЕКУ ПОД 2%?

Заработает новая льготная програм-
ма льготной ипотеки —  «Арктическая 
ипотека». На покупку жилья в аркти-
ческой зоне можно взять кредит по 
ставке 2% годовых. Потенциальные 
получатели —  семьи, в  которых обо-
им супругам не больше 35 лет, а также 
родители- одиночки не старше 35 лет 
с несовершеннолетним ребенком.

Кроме того, на арктическую ипотеку 
смогут претендовать врачи и учителя, 
если они не меньше пяти лет прора-
ботали в зоне Арктики, а также те, кто 
переселился в эту зону с Украины.

Жилье по арктической ипотеке мож-
но будет купить в Мурманской обла-
сти, арктической части Карелии, Коми, 
Красноярского края и Архангельской 
области, а также в Ненецком автоном-
ном округе —  всего в программе пере-
числен 131 населенный пункт.

Сейчас в России действует анало-
гичная программа дальневосточной 
ипотеки.

Калужанам тут ничего не светит, но 
и для них есть приятные изменения.

ЗАЩИТА ОТ НАВЯЗЫВАНИЯ 
ТОВАРОВ И УСЛУГ

Вводятся штрафы за навязывание 
потребителю дополнительных товаров, 
работ и услуг. Максимальный размер 
штрафа за такое нарушение составит 
40 тысяч руб лей.

А это значит, что если вы берете ипо-
теку, то вам не имеют права навязы-
вать дополнительные услуги.

300 ТЫСЯЧ ЗА НЕОБОСНОВАННЫЙ 
ОТКАЗ ПОКУПАТЕЛЮ

Устанавливается ответственность 
за необоснованный отказ продавца 
в  рассмотрении требований потре-
бителя, связанных с нарушением его 
прав, а также за уклонение от рассмо-
трения таких требований в установ-
ленном законом порядке. Максималь-
ный размер штрафа составит 300 ты-
сяч руб лей.

РАСШИРЕНИЕ ВНЕСУДЕБНОЙ 
ПРОЦЕДУРЫ БАНКРОТСТВА

С 3 ноября вступают в  силу изме-
нения, которые внесли в закон о бан-
кротстве. Теперь россияне смогут пре-
тендовать на внесудебное банкротство, 
если их задолженность составляет от 
25 тысяч до 1 миллиона руб лей. Рань-
ше эти границы были на уровне от 50 
до 500 тысяч руб лей. Вдвое сократится 
срок, после которого можно снова по-
давать на банкротство —  он будет со-
ставлять 5 лет (сейчас 10).

Пенсионеры и люди, единственный 
доход которых —  выплаты социаль-
ного характера, смогут инициировать 
внесудебную процедуру личного бан-
кротства через год после начала при-
нудительного взыскания долга с них. 
Обратиться с заявлением о признании 
банкротом во внесудебном порядке 
можно будет при задолженности от 
25 тысяч до 1 миллиона руб лей.

Пенсионеры и граждане, чей един-
ственный доход —  единое пособие на 
детей, не обладающие имуществом, 
подлежащим взысканию, смогут вос-
пользоваться процедурой банкротства 
через год после начала принудитель-
ного взыскания долга.

ГОСПОДДЕРЖКА 
ТЕХНОЛОГИЧЕСКИХ КОМПАНИЙ

В  законе закрепляются такие ос-
новные понятия, как «инновационные 
технологии», «технологическая ком-
пания», «малая технологическая ком-
пания». Закон позволит оказывать го-
сударственную поддержку небольшим 
высокотехнологичным компаниям, 
а также внедрять передовые разработ-
ки на площадках крупных промышлен-
ных и производственных предприятий.

БЕЗОПАСНОСТЬ 
ГАЗОВОГО ОБОРУДОВАНИЯ

Истекает срок, в течение которого 
управляющие организации, ТСЖ, ЖСК 

и ЖК должны привести свои уставы 
и договоры управления в соответствие 
с новым законом о техобслуживании 
газового оборудования. Согласно до-
кументу внутридомовые и  внутрик-
вартирные газовые сети теперь будет 
обслуживать одна газораспредели-
тельная организация —  данная норма 
вступила в силу 1 сентября текущего 
года.

В НОЯБРЕ МОБИЛИЗОВАННЫЕ 
ПОЛУЧАТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 

ВЫПЛАТЫ

Дополнительные выплаты начнут 
получать мобилизованные для участия 
в СВО военные пенсионеры, а также те 
из них, кто подписал контракт с Мино-
бороны. Раньше при мобилизации или 
подписании контракта они теряли во-
енную пенсию по выслуге лет, но те-
перь получат вместо нее компенсацию.

Компенсация будет выплачиваться 
ежемесячно и  составит 100% от по-
терянной из-за возвращения в вой ска 
пенсии. При этом выплата компенсиру-
ет весь период, начиная с повторного 
поступления на службу, и проводится 
дополнительно к обычному денежному 
довольствию участников СВО.

ПЕНСИИ ПОВЫСЯТ (НО НЕ ВСЕМ)

Прибавку к пенсии получат пожи-
лые россияне, которым уже исполни-
лось 80 лет. Повышение произойдет 
автоматически на основании данных 
Соцфонда. Кроме того, прибавку в раз-
мере 7567 руб лей 33 копейки начислят 
россиянам с первой группой инвалид-
ности.

Треть от этой суммы (2522,44 руб-
ля) получат пенсионеры, у  которых 
появился иждивенец: например, один 
из супругов вышел на пенсию, размер 
которой оказался меньше, чем у второ-
го. Для получения этой выплаты нужно 
будет обратиться в Соцфонд.

Проиндексируют выплаты и тем, кто 
продолжал работать после выхода на 
пенсию, но уволился три месяца на-
зад. Для тех кто вышел на пенсию из 
сферы гражданской авиации и уголь-
ной промышленности, а также имеет 
значительный стаж работы на Севере, 
размер дополнительных выплат также 
изменится.

НОВОСТИ ВОСЕМЬ НОВЫХ ЗАКОНОВ, КОТОРЫЕ ВОСЕМЬ НОВЫХ ЗАКОНОВ, КОТОРЫЕ 
ВСТУПЯТ В СИЛУ В НОЯБРЕ 2023ВСТУПЯТ В СИЛУ В НОЯБРЕ 2023

С  ноября в  России 
вступает в силу ряд 
важных изменений 

в законе, которые затро-
нут многих россиян. Моби-
лизованным вернут деньги 
за пенсию по выслуге лет, 
которую раньше у них от-
няли, 5 категориям граждан 
повысят пенсии, защитят 
клиентов и должников.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

СТЕНД КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ НА ВДНХ ПОЧТИ 
ГОТОВ К ВЫСТАВКЕ-
ФОРУМУ «РОССИЯ»

КАЛУЖАНИН ЗАСВЕТИЛСЯ 
В СИЭТЛЕ НА ГРАНД-
ФИНАЛЕ ЧЕМПИОНАТА THE 
INTERNATIONAL 2023

На стенде Калужской области на ВДНХ идут 
последние приготовления к открытию междуна-
родной выставке- форуму «Россия». Она откроется 
в День народного единства.

Наш стенд в павильоне № 75 практически готов, 
вносятся последние штрихи. Калужская экспо-
зиция получила высокую оценку оргкомитета. 
Центральный элемент —  копия инсталляции «Все-
ленский разум» из арт-парка «Никола- Ленивец». 
Как любой мозг, «Вселенский» поделен на отделы. 
Блоки посвящены образованию, медицине, тра-
диционным промыслам и другому. По текущим 
результатам подготовки к выставке калужский 
стенд входит в топ-10 лучших в РФ.

Самым наполненным будет блок «Покупай 
Калужское», который представит вкусные про-
дукты калужских производителей. Для каждой 
возрастной аудитории разработаны свои интерак-
тивные зоны и занятия. Например, можно будет 
совершить виртуальную велосипедную прогулку 
в компании с Циолковским по калужскому бору.

«Лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. 
Приглашаю вас на выставку. Она начнет работу 
4 ноября и продлится до 12 апреля», —  пригла-
шает губернатор Владислав Шапша.

Ранее режиссёр и сценарист, Народный артист 
РФ, продюсер «Брестской крепости» и других 
военных картин, Игорь Угольников приглашал по-
сетить выставку и калужский павильон, в котором 
будет представлена студия «ВоенФильм- Медынь». 
Сделал он это весело и с юмором, убивая немцев 
одним нажатием кнопочки.

Киберспортивный турнир по Dota 2 проходил 
в американском Сиэтле с 12 по 30 октября. Мо-
лодого человека с табличкой «Калуга» можно 
было видеть за спинами ведущих. Теперь ки-
берспортсмены и болельщики всего мира знают 
про Калугу.

А нам лишь стоит добавить, что российско- 
украинская команда Team Spirit выиграла у евро-
пейской Gaimin Gladiators со счетом 3:0, зарабо-
тала 1,4 млн. долларов и стала вторым в истории 
двукратными победителями ЧМ по Dota 2.

«Хочется поздравить нашу интернациональную 
команду и её участников независимо от нацио-
нальности. И россиян, и украинцев. Это простой 
пример, как должно быть во всём мире. Они уже 
второй раз завоевывают очень важный трофей. 
Для нас это очень важное событие. Для развития 
компьютерного спорта это важное событие, по-
тому что раньше говорили, что  какие-то пацаны 
играют там во  что-то. А эти пацаны выигрыва-
ют серьёзные деньги», —  отметил председатель 
комитета Госдумы РФ по физической культуре 
и спорту Дмитрий Свищев.
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ДОГОВОРОВ НЕТ, И ДЕНЕГ 
ЗА  ВЫВОЗ МУСОРА НЕ ПЛАТЯТ

К нам в редакцию обратились 
представители Совета данного 
многоквартирного дома. Люди жа-
луются на своих соседей в лице 
ряда организаций, незаконно 
пользующихся контейнерами дан-
ного дома и предъявляют претен-
зии к управляющей компании МП 
«УЖКХ», которая, по их мнению, 
должна убрать эти ёмкости для му-
сора с тыловой части дома и раз-
местить их с его лицевой стороны, 
чтобы «чужакам» было неудобно 
носить туда свои мешки. Однако, 
когда мы стали разбираться в этом 
вопросе, все оказалось не так про-
сто.

По  информации  старше -
го мастера административно- 
хозяйственного отдела муници-
пальной УК МП «УЖКХ» Ирины 
Кохась, эти самые организации, 
расположенные рядом с данным 
жилым зданием, доставляют нема-
ло проблем и управляющей компа-
нии, которая с августа ведет с ними 
борьбу, но пока безрезультатно.

Началось все с  того, что Ири-
на Кохась стала находить рядом 
с  контейнером одиннадцатого 
дома слишком много мусора. На-
столько много, что он не вмещался 
в ёмкость и огромные мешки скла-
дировали рядом. Зрелище действи-
тельно напоминало свалку, иначе 
не назовешь. Ранее некоторое 
время Ирина Валентиновна при-
нимала это за крупногабаритный 
мусор, который вместе с коллегами 
подбирала и отвозила к специаль-
ному восьмикубовому контейнеру 
на Курчатова, 19. Но потом поняла, 
что ошибалась, да и жалобы от жи-
телей стали поступать.

Ирине Валентиновне, как она 
рассказывает, удалось выяснить, 
что контейнерами данного жилого 
дома пользуются находящиеся ря-
дом аптека, гостиница, пункт выда-
чи заказов и кафе восточной кухни.

— У меня есть доказательства, что 
все эти организации выбрасывают 
свой мусор в контейнеры жильцов. 
Изначально в одном мешке я об-
наружила море чеков из аптеки, 
позже нашла и  другие отходы, 
подтверждающие свою принад-
лежность конкретным фирмам. 
Кроме того, я лично звонила пред-
ставителям компании- перевозчика 
«Экоуют», и мне там тоже подтвер-
дили, что договоров с КРЭО у этих 
организаций нет, —  уверяет Ирина 
Кохась.

«КОНТЕЙНЕРЫ ПЕРЕСТАВИТЬ 
НЕВОЗМОЖНО»

Далее старший мастер отправи-
лась выяснять, есть ли у этих ком-
паний договоры с КРЭО и знают ли 
их руководители о том, как утили-
зируют отходы подчиненные. Как 
она рассказывает, выяснилось, что 
договоров нет, а на вопрос «куда 
вы выбрасываете свой мусор?» 
многие растерянно пожимали пле-
чами.

— Может, есть смысл выполнить 
просьбу жильцов дома и переста-
вить контейнеры к лицевой части 
дома? —  спросили мы у Ирины Ко-
хась.

— Это невозможно! —  ответи-
ла она. —  Дело в том, что в дан-
ном доме имеется мусоропровод 
и  контейнеры по очереди вы-
ставляются строго под выкат-

кой —  местом, куда сверху летит 
мусор. Как только первая ёмкость 
заполняется, ее откатывают в сто-
рону и на ее место ставят уже пу-
стой контейнер. По нормативам 
откатывать можно максимум на 
пять метров. А жители предлага-
ют перемещать контейнеры аж на 
другую сторону дома. Да и физи-
чески это делать нереально. Как 
вы себе представляете картину, 
чтобы дворник ежедневно толка-
ла туда-сюда огромные тяжелен-
ные контейнеры?!

То есть никакой стационарной 
контейнерной площадки в  этом 
доме быть не может. Но зато такую 
площадку обязаны оборудовать 
для тех самых организаций, кото-
рые имеют смелость пользоваться 
тем, за что не платят. У них должны 
быть договоры с КРЭИ и должны 
быть свои контейнеры —  стоящие 
отдельно.

— Заведующая аптекой мне ска-
зала, что договора на вывоз мусо-
ра у них нет, но не смогла сказать, 
куда ее сотрудники выбрасывают 
ТКО, а  в  кафе восточной кухни 
честно признались, что выносят 
свои мешки с отходам к контей-
нерам дома № 11. Молодые люди 
из кафе заверили, что и договор, 
и свой контейнер у них будет уже 
в ноябре. Правда, не смогли ска-
зать, где конкретно этот контейнер 
установят, —  сообщила Ирина Ва-
лентиновна.

Она считает, что такая пробле-
ма имеет место не только в этом 
доме, но и в других районах на-
укограда. Просто не все пытают-
ся разобраться, что происходит. 
Например, у аптечной сети есть 

пункты и в других местах, но если 
отсутствует договор с КРЭО, то как 
же утилизируют ТКО там? Вопрос 
пока остается без ответа.

ИЗ КРЭО ПОКА НЕ ОТВЕТИЛИ

Проблема еще и  в  том, что 
у  управляющей компании нет 
никаких юридических полномо-
чий для того, чтобы хоть  как-то по-
влиять на фирмы, которые не за-

ключили до-
говор с КРЭО. 
Оштрафовать 
она их не мо-
жет, заставить 
с о б л ю д а т ь 
Ж и л и щ н ы й 
кодекс  как-то 
иначе —  тоже. 
13  сентября 
управляющая 
к о м п а н и я 
обратилась 
с  просьбой 

решить данную проблему в город-
скую администрацию, и 11 октября 
оттуда пришел ответ: в мэрии со-
общили, что направили письмо 
в КРЭО, чтобы выяснить, имеются 
ли у данных организаций догово-
ры на вывоз мусора. О результатах 
пообещали проинформировать 
управляющую компанию допол-
нительно, но пока не проинфор-
мировали.

— Вся информация в КРЭО, ждём, 
когда они нам ответят, —  уточнил 
вице-мэр по вопросам городского 
хозяйства Игорь Раудуве.

Так что разбирательства по дан-
ному вопросу пока не завершены 
и итоги подводить рано. Продолжа-
ем следить за ситуацией.

Пока в Обнинске решают проблему утилизации круп-
ногабаритного мусора, жители дома № 11 по улице 
Курчатова борются со свалкой из обычных твердых 

коммунальных отходов, которые ежедневно подбрасывают 
к их контейнерам организации, расположенные рядом. 
Происходит это уже несколько месяцев, а воз, как гово-
рится, и ныне там.

МУСОРНЫЕ СТРАСТИ МУСОРНЫЕ СТРАСТИ 
НА УЛИЦЕ КУРЧАТОВАНА УЛИЦЕ КУРЧАТОВА

	■ Управляющая компания устала бороться с нерадивыми 
организациями, бесплатно пользующимися чужими 
контейнерами

	■ Контейнеры на Курчатова, 11 очень быстро заполняются 
мусором

	■ Мусор из соседних 
организаций

	■ Игорь 
РАУДУВЕ

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Неприглядная картина на Курчатова, 11

	■ Место рядом с контейнером превратилось в свалку
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Картины Исачева есть в личных кол-
лекциях семей Жака Ширака, Рональда 
Рейгана. Большая часть работ художника 
находились в Санкт- Петербурге, в Фон-
де свободного русского современного 
искусства, который основал известный 
коллекционер Георгий Михайлов еще 
в 70-е годы прошлого века. За «Апосто-
ла Петра» Ватикан предлагал 200 тысяч 
фунтов еще в конце 70-х, но Михайлов 
ее не продал.

И вот несколько работ обнаружилось 
в Калужской области: «Понтий Пилат» 
и «Иешуа». Кроме картин, давние друзья 
художника бережно хранят его стихи.

ТРУДНЫЙ ПОДРОСТОК И ТУНЕЯДЕЦ?

Александр Исачев родился 11 января 
1955 года в маленьком селе в Гомельской 
области. Семейная жизнь родителей не 
сложилась, мальчик воспитывался в Мо-
зырской школе- интернате, а  с  пятого 
класса —  в Минской республиканской 
школе- интернате по музыке и изобрази-
тельному искусству. Исключили худож-
ника, как он в свое время рассказывал, 
за то, что он посмел осветлить волосы 
и стать ярким блондином. Несмотря на 
победы на международных конкурсах 
детского рисунка неудобного подростка 
выгнали из интерната.

Высшего художественного образова-
ния Саши Исачев так и не получил. Его 
учителями стали старые европейские ма-
стера эпохи Возрождения, он увлекался 
библейскими, историческими и мифоло-
гическими сюжетами, писал иконы, рас-
писывал церкви. Много читал, обладал 
уникальной памятью. Работал много, но 
его картины не были написаны в духе 
соцреализма, художником его не считали 
и власти его пытались привлечь к ответ-
ственности за тунеядство. Выставки кар-
тин проводились «на квартирах»: в Ле-
нинграде у Жоры Михайлова, в Гомеле, 
в однокомнатной квартире друга Игоря 
Шпадарука.

УМЕР ПОСЛЕ ПЕРВОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ 
ВЫСТАВКИ

Умер художник в 32 года. Признание 
в  Белоруссии пришло лишь в  конце 
1987 года. В городе Речица, где жил ху-
дожник, прошла первая официальная вы-
ставка его картин, ее посетили 20 тысяч 

человек, которые приехали со всей ре-
спублики. Через пару дней Исачев умер 
от сердечного приступа возле мольберта 
в своей мастерской.

Выставку в Минске, которая состоя-
лась в апреле 1988 года, вскоре после 
его смерти, посетили 220 тысяч человек. 
После себя Александр Исачев оставил 
более 500 живописных полотен и более 

тысячи рисунков.
Коллекционер Жора Михайлов умер 

в 2014 году, была сумасшедшая дележка 
его наследия, ведь стоимость коллекции 
исчислялась миллионами долларов. Толь-
ко «Аллегория искусства» Исачева ушла 
за $800 тысяч в коллекцию чешского 
миллионера.

СТИХИ ХУДОЖНИКА, НАПИСАННЫЕ 
В 18 ЛЕТ

— Саша мог ночь напролет читать Бог-
дановича, Бродского, а потом под впе-
чатлением их поэзии писать до утра сти-

хи, —  вспоминает владелица единствен-
ного сохранившегося листка со стихами 
художника. —  Узнав, что такое сонет, на-
писал свой сонет.

Стихи «Не плачь, что между нами ночь, 
она ведь в звездах…», «Может это слезы 
наших глаз с тобою разметались в небе 
дымкою печали…» и другие еще нигде не 
публиковались.

Прошло много лет со дня смерти одно-
го из самых загадочных и обсуждаемых 
белорусских художников XX века —  Алек-
сандра Исачева. Говорят, он открыл дверь 
в параллельные миры, в которые обыч-
ный человек сам никогда не попадет. Он 
подарил людям прикосновение к вели-
кому, божественному, древним культурам 
и образам.

НОВОСТИ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ПРОИЗВЕДЕНИЯ ХУДОЖНИКА, КАРТИНЫ ПРОИЗВЕДЕНИЯ ХУДОЖНИКА, КАРТИНЫ 
КОТОРОГО ХОТЕЛ КУПИТЬ ВАТИКАН КОТОРОГО ХОТЕЛ КУПИТЬ ВАТИКАН 
И ПРИОБРЕЛ РОНАЛЬД РЕЙГАН, И ПРИОБРЕЛ РОНАЛЬД РЕЙГАН, 
ОБНАРУЖИЛИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИОБНАРУЖИЛИ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

	■ Саша Исачев со своей картиной

	■ Иешуа

	■ Понтий Пилат

	■ Таким Исачева уже мало кто 
помнит

Александр Исачев упоминается в учеб-
нике истории Белоруссии за 9-й класс 
наряду с Марком Шагалом как вы-

дающийся художник XX века.

СТАРТОВАЛИ СЪЕМКИ 
ФИЛЬМА ПРО 
ГЕРОИЧЕСКУЮ ОБОРОНУ 
КОЗЕЛЬСКА

В ОБНИНСКЕ ПРИСТУПИЛИ 
К РЕМОНТУ ПЯТКИНСКОГО 
ПРОЕЗДА

БЕЗРАБОТНЫХ СТАЛО 
МЕНЬШЕ

Они пройдут в Тверской и Московской областях. 
Костюмная военная драма «Злой город» —  про 
осаду Козельска в XIII веке и наступление Хана 
Батыя. Производством фильма занимается RB 
Production при поддержке Фонда кино. Сцена-
рист —  Вадим Голованов, режиссёр —  Константин 
Буслов. В ролях Алексей Гуськов, Александр Ме-
тёлкин, Алексей Шевченков, Леонела, Владимир 
Любимцев и другие.

«У меня в представительстве более пяти лет 
лежит сценарий с точно таким же названием. 
Режиссёром должен был быть Джаник Файзиев. 
Мы хотели сделать съёмки в Козельске, чтобы 
там построить декорации и оставить их в ка-
честве туристического объекта. Но это удалось 
реализовать быстрее в Тверской области. Хоть 
нас и опередили, я искренне рад, что этот про-
ект стартовал», —  рассказал обнинский депутат 
Госдумы РФ Геннадий Скляр.

Ремонт Пяткинского проезда, как и было обе-
щано, начался 1 ноября. Проблемный участок 
дорогу на пересечении с железнодорожными 
рельсами приведут в порядок.

Работы займут примерно 10 дней. На это время 
проезд транспорта здесь закрыт.

Как объехать и доехать? Автобусы № 2 вре-
менно отправляются с промплощадки и здесь же 
завершают маршрут. До АБЗ можно доехать на 
специально организованных бесплатных рейсах 
от ул. Лейпунского через Старый универмаг, По-
ликлинику и далее по ул. Кутузова.

В настоящее время уровень безработицы в Об-
нинске составляет 0,2% от экономически актив-
ного населения. Напомним, что ровно год назад 
этот показатель был выше —  0,34%. Это говорит 
о том, что Центр занятости населения наукограда 
работает эффективно, что подтверждают и по-
казатели за текущий год.

По информации руководителя данного учреж-
дения Светланы Лукьяненко, в этом году госу-
дарственную услугу по профориентации в на-
шем городе получили 1180 человек, услугу по 
психологической поддержке —  55 человек, по 
социальной адаптации —  69.

Кроме того, трое молодых инвалидов получили 
возможность обучиться новым профессиям, ше-
стерым безработным гражданам ЦЗН помог стать 
самозанятыми, 420 несовершеннолетним от 14 
до 18 лет помог временно трудоустроиться, 327 
безработным оказал содействие в назначении им 
социальных выплат. И еще важный показатель —  
в этом году 3654 человека посетили городские 
ярмарки вакансий.
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ДВЕРЬ ТАК И НЕ ОТКРЫЛИ

А  уж если сами жители начи-
нают чудить, то здесь надо быть 
очень и очень терпеливыми. Не-
редко ведь случается так: один из 
жителей виноват, а другие —  его 
соседи —  предъявляют претензии 
управляющей компании. Нередко, 
не разобравшись, жалобы в ГЖИ 
пишут. Такие случаи хоть и не ча-
сто, но бывают.

— Отсутствие доступа в кварти-
ру —  одна из насущных проблем 
в  нашей работе, —  сокрушается 
Евгений Вячеславович. —  Если 
в   какой-то квартире протечка, 
а собственника длительное время 
нет дома, то мы должны отключить 
воду, ведь на соседей снизу льётся 
вода. Но при этом оставлять людей 
надолго без воды, горячей или хо-
лодной, мы не имеем права.

С одной стороны, надо пере-
крыть стояк, а с другой —  ава-
рию необходимо устранить 
быстро. Но как это сделать, 

если хозяина нет дома 
и в квартиру попасть невоз-
можно?! Вот такой вот слож-
ный ребус. Но в УК подобные 

ребусы приходится решать 
довольно часто.

К примеру, не так давно в Об-
нинске был случай, когда на 
жильцов сверху полилась вода, 
а хозяин квартиры, где случилась 
авария, был в отъезде. Холодную 
воду пришлось перекрыть, но соб-
ственник в течение нескольких 
дней так и не появился. Телефон 
его соседи не знали, но свое не-
годование они выразили по отно-
шению к управляющей компании. 
Дескать что хотите, то и делайте. 
А как вы будете решать проблему, 
нас не волнует. Жильцы написали 
жалобу в ГЖИ. А пока сотрудники 
жилинспекции разбирались с ним 

и планировали дату приезда на 
место, в УК «Обнинск» придума-
ли, как выйти из сложившейся си-
туации. Они проделали отверстия 
в  полу и  в  потолке той самой 

«нехорошей» квартиры и через 
эти небольшие проёмы протянули 
трубу холодного водоснабжения, 
чтобы подать воду жильцам, ми-
нуя то самое жилье с протечкой. 
В итоге все получилось, но бук-
вально на другой день приеха-
ли специалисты ГЖИ, которые 

едва не наказали управляющую 
компанию.

— Нам едва удалось избежать 
штрафных санкций. Пришлось дол-
го объяснять, что произошло и нас 
 все-таки услышали и  поняли, —  
вспоминает Евгений Смородин.

Позже нашелся и хозяин кварти-
ры. Он за свой счет устранил по-
следствия аварии и восстановил 
у себя в квартире водоснабжение.

ТРЕХ УНИТАЗОВ В ОДНОЙ 
КВАРТИРЕ МКД БЫТЬ 

НЕ ДОЛЖНО

Немало хлопот УК «Обнинск» 
доставляют и жильцы, занимаю-
щиеся у себя в квартирах само-
вольным переносом инженерных 
коммуникаций и сантехнического 
оборудования. В одном из много-

квартирных домов наукограда 
имел место случай, когда собствен-
ник устроил у себя в трёхкомнат-
ной квартире мини-гостиницу. 
В каждой комнате он установил 
по унитазу и по душевой кабине. 
Это случайно обнаружил сантехник 
управляющей компании, который 
проводил ремонтные работы на 
стояке. Дверь ему открыл один из 
квартирантов. Но после того как 
эту квартиру пришли проверять 
уже комиссионно, двери больше 
не открыли.

Как рассказывает Евгений Вя-
чеславович, в  администрации 
города подтвердили тот факт, что 
собственник данного жилья об-
ращался к ним с просьбой прове-
сти перепланировку. На  какие-то 
виды работ он получил разреше-
ние, но переносить инженерные 
коммуникации ему категорически 
не позволили. А это значит, что он 
решил сделать это без разреше-
ния. В настоящее время по дан-
ному поводу проводится разби-
рательство.

— Такие самовольные рабо-
ты могут привести к нарушению 
функционирования как общедо-
мовых систем дома, так и систем 
в квартирах соседей. Это может 
привести к нарушению циркуля-
ции воды, что негативно отраз-
ится на работе сетей в  других 
квартирах. Проще говоря, сантех-
ника будет чаще ломаться и у дру-
гих жильцов, а также чаще будут 
возникать протечки. Кроме того, 
в  такой ситуации собственник- 
нарушитель отказывается от при-
боров учета и, оплачивая за воду 
по нормативу, он явно экономит 
свои личные средства за счет со-
седей. Расход воды в его кварти-
ре в разы превышает норматив, 
а платят за это все жильцы, —  как 
за общедомовые нужды. Поэтому 
с такими явлениями мы тоже ак-
тивно боремся, —  пояснил Евгений 
Смородин.

«ЕСЛИ УЕЗЖАЕТЕ, ОСТАВЬТЕ 
НОМЕР СВОЕГО ТЕЛЕФОНА»

— С какими рекомендациями 
Вы бы хотели обратиться к жите-
лям города и к жильцам домов, 
которые обслуживает Ваша ком-
пания? —  спросили мы Евгения 
Смородина.

В ответ руководитель УК «Об-
нинск» настоятельно попро-
сил жильцов сообщать свои 
контактные данные в свою 
управляющую компанию, 

а также обмениваться номе-
рами телефонов с соседями.

— Номер мобильного телефо-
на —  это не персональные данные. 
Тем более, если  кто-то знает, что 
ему нужно уехать, допустим, в ко-
мандировку или надолго к род-
ным, а его квартира в Обнинске 
будет  какое-то время пустовать, 
телефон нужно оставить соседям 
или в управляющей компании. Си-
туации бывают разные, возможно 
с хозяином нужно будет связать-
ся, —  посоветовал Евгений Вячес-
лавович.

Также данную процедуру реко-
мендовано выполнять при продаже 
или покупке квартиры, чтобы в УК 
знали контакты нового собственни-
ка помещения.

Одним словом, если проживаете 
в многоквартирном доме, то думать 
нужно не только о себе, но и о со-
седях.

УК «ОБНИНСК» ПРИХОДИТСЯ РЕШАТЬ УК «ОБНИНСК» ПРИХОДИТСЯ РЕШАТЬ 
СЛОЖНЫЕ РЕБУСЫ ЖИЛЬЦОВСЛОЖНЫЕ РЕБУСЫ ЖИЛЬЦОВ
Опыт работы в коммунальной сфере показал генераль-

ному директору ООО УК «Обнинск» Евгению Смо-
родину, что одним из главных качеств сотрудников 

управляющих компаний должно быть терпение. Работать 
с клиентами всегда непросто, тем более что идеального 
жилого фонда у нас практически нет. Даже в новых домах 
имеются  какие-то недоделки и ошибки застройщика.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Житель Обнинска устанновил у себя в квартире три санузла и три душевых кабины

ВЫХОД ОДИН —  
ПОДАТЬ В СУД
В ситуации, когда из квар-
тиры сверху льётся вода 
на соседей, а хозяева долго 
отсутствуют, и поэтому сотруд-
ники управляющей компании не 
имеют возможности попасть 
в данное помещение, УК по зако-
ну имеет право подать на такого 
собственника в суд. После того как 
будет вынесено решение о том, что 
данную квартиру можно вскрыть, 
чтобы устранить там аварию, ра-
ботники УК должны обратиться 
к судебным приставам, которые 
совместно с сотрудниками МЧС, 
осуществляют вскрытия входных 
дверей помещений собственни-
ков. Но судебный процесс займёт 
не менее двух месяцев! Все это 
время жители должны будут оста-
ваться без воды, что недопустимо 
и по закону, и по-человечески. По-
этому управляющим компаниям 
приходится в срочном порядке за-
ниматься поиском собственников 
или искать другие пути устранения 
аварий.

	■ Некоторых жильцов сантехникам приходится искать по 
несколько дней, а то и недель

	■ Ремонт системы 
отопления  дело сложное 
и лучше его выполнять 
специалистам
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ПОСТРОЙ КАРЬЕРУ ВМЕСТЕ С НАМИ:ПОСТРОЙ КАРЬЕРУ ВМЕСТЕ С НАМИ:

ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55

  ○○  монтажник радиоэлектронной                 монтажник радиоэлектронной                
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов

 ОСНОВЫ ПРОФЕССИИ                                                               ОСНОВЫ ПРОФЕССИИ                                                              
БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВАБЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА

ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА-НАСТАВНИКИ ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА-НАСТАВНИКИ 

СТАЖИРОВКА НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ, СТАЖИРОВКА НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ, 
ОФИЦИАЛЬНОЕ ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ, ПИТАНИЕКОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ, ПИТАНИЕ

  ○○  слесарь-сборщик радиоэлектронной  слесарь-сборщик радиоэлектронной 
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов

Реклама.

�� ��

�� ��

ОБО ВСЕМ

Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

Некий Anti Zombie в адрес пожилых 
людей высказался следующим образом: 
«Придурки, всё о комсомоле думают, 
а мир шагнул вперёд в технологиях на 
50  лет минимум!». Конечно, шагнул: 
комсомольцы жили ради своей страны, 
ради нашего светлого будущего, а такие 
как АнтиЗомби воспитывались в духе 
потребляшек —  все для себя любимого. 
Вот и осталось у него одно развлече-
ние —  анонимно глумиться в интернете.

Александр Александрович К. вто-
рит: «К сожалению люди до сих пор не 
понимают всей сути этой «красной 
системы», конечно нужно отдать 
дань уважения старшему поколению, 
но поддержки этого движения не 
должно быть оприори.» (грамматика 
и орфография тролля сохранена.)

А  что же такого 
страшного сделал комсо-
мол? Защитил страну от 
фашизма вместе со все-
ми порядочными людьми? 
Поднимал целину и строил 
БАМ? Учил руководить на 
принципах равенства и ува-
жения к людям? Да, не всег-
да и не все члены ВЛКСМ 
были порядочными людьми, 
но и среди христиан не все 

праведники. Главное, что прин-
ципы организации были нрав-
ственными.

Максим Викторович напо-
минает о трагических страни-
цах истории комсомола: «Из 7 
первых руководителей комсо-
мола все 7 оказались «врагами 
народа». 6-х расстреляли, а 7-й 
получил 16 лет лагерей. С Днём 
комсомола!». Но что это меня-
ет? Христиане тоже ценой сво-
ей крови доказывали справед-
ливость своего учения. И даже 
мерзкие крестовые походы не 
могут отменить их подвига. Люди 
всегда люди, и тем, кто сегодня 
хамит и плюет в  свое прошлое, 
для начала нужно бы научиться 

прилично себя вести и получше узнать 
историю.

А мы согласны с Татьяной, которая 
написала злобным троллям: «Я бы тоже 
присоединилась!».

НОВОСТИ
ВСЕМИРНАЯ ПАУТИНА

Не успели мы рассказать 
о том, что День Комсо-
мола в Обнинске отме-

тили шествием самых верных 
членов комсомольской органи-
зации, как на участников меро-
приятия посыпались злобные 
оскорбления.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКИХ КОМСОМОЛЬЦЕВ ОБНИНСКИХ КОМСОМОЛЬЦЕВ 
ЗАХЕЙТИЛИ ЗЛОБНЫЕ ТРОЛЛИЗАХЕЙТИЛИ ЗЛОБНЫЕ ТРОЛЛИ

ОБНИНСКИЙ 
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
«ЕДИНСТВО В МУЗЫКЕ» 
МОЖНО БУДЕТ УВИДЕТЬ 
ОНЛАЙН

В наукограде в эту субботу, 4 ноября, пройдет 
необычный концерт «Единство в музыке». Вы-
ступление лучших творческих коллективов и со-
листов школ искусств города станет подарком ко 
Дню народного единства для участников СВО и их 
семей, а также для переселенцев из ДНР и ЛНР.

Бойцы с передовой, подключившись к видео-
трансляции, смогут увидеть и своих родных, сидя-
щих в зале. Это стало возможно благодаря гранту 
Президентского фонда культурных инициатив.

Обнинцев приглашают присоединиться онлайн. 
Начало концерта в 16:00 в Детской школе ис-
кусств № 2 имени Николая Метнера. В програм-
ме классические и современные произведения 
русских композиторов различных эпох.

Проект «Единство в музыке» основан на тера-
певтическом свой стве музыки. Его цель —  облег-
чить их сложное моральное состояние, а также 
усилить эмоциональный подъем и патриотические 
чувства к России.
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5 ноября 18:00 

новая программа братьев Сафроновых «Ураган чудес». 6+

9 ноября в 19:00 

комедия «Ищу мужа». В ролях: М. Порошина, М. Полицеймако, 
В. Котлярский. 12+

12 ноября в 12:00 

Московский Губернский театр. Сказка- притча Антуана де 
Сент- Экзюпери «Маленький принц» в сопровождении Гу-
бернского оркестра Московской области. Текст автора чита-
ет Григорий Фирсов. Художественный руководитель театра 
С. Безруков. 6+

17 ноября в 19:00 

т в о р ч ес к и й  в е ч е р -  ко н ц е рт  Н о н н ы  Гр и ш а е в о й 
«NONNAТЕХНОЛОГИИ» в  сопровождении эстрадно- 
симфонического оркестра п/у маэстро Андрея Балина. 12+

19 ноября в 16:00 

Финал проекта «Энергия улиц» творческих, молодых, талант-
ливых от 12 до 35 лет. 12+

26 ноября в 18:00 

комедия «Особенности национальной женитьбы». 12+

29 ноября в 19:00 

П. И. Чайковский. Балет «Спящая красавица». 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

МП «Дом учёных» приглашает:
03 ноября 

Книжная выставка из фондов гуманитарной библиотеки 
«Отечество в именах и датах». Начало в 18.00 12+

03 ноября 
Концерт Flamenco- fusion/ От Альгамбры до Московии

Начало в 19.00 6+
04 ноября 

Детское цирковое представление «Замурчательное шоу 
«КОТОВАСИЯ». Начало в 12.00 0+

12 ноября 
Юбилейный концерт «Я с тобой». Нам 10 лет. Солисты театра 
песни «VocKALAN». Руководитель Маргарита Калан. Начало 

в 17.00 0+
14 ноября 

Лекция совместно с городским отделением Российского
Общества Знания «Стояние на Угре. Рождение Российского 

суверенитета». Начало в 11.00 12+
19 ноября 

RENAISSANCE CELLOS —  Концерт «Мировые рок-хиты на 
виолончелях». Начало 18.00 6+

21 ноября 
Лекция совместно с городским отделением Российского 
Общества Знания- «Страницы истории русского театра».

Начало в 11.00 12+
24 ноября 

Концерт эстрадно- симфонического оркестра города 
Обнинска —  «Нам 10 лет». Начало 19.00 6+

25 ноября 
Клавир-трио «Элегия» с программой «Испанское Каприччио». 

Начало 18.00 6+
28 ноября 

Лекция совместно с городским отделением Российского 
Общества Знания —  «Маршал Великой Победы —  уроженец 

земли Калужской». Начало 11.00 12+
09 декабря 

Концерт. Олег Погудин с программой «Избранное». Начало 
18.00 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90
Требуется уборщица, дворник. Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ГОРОДСКОЙ КЛУБ ВЕТЕРАНОВ, ПР. МАРКСА, 56
1 ноября, 18:00 Праздничный концерт. 

Вход свободный. 6+

ЦЕНТРАЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА, 
УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

1 ноября «От Великой Смуты 
к долгожданному единству» книжная 

выставка. 12+

ГОРОДСКАЯ ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 4, 
ПР. ЛЕНИНА, 74

2 ноября, 14:00 «Сказки народов России» — 
показ мультфильма. Вход свободный 6+

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5, ПР. МАРКСА, 49
2 ноября, 14:00 «Россия — это мы!» - выставка. 

Вход свободный. 12+

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 2,  
УЛ. КУРЧАТОВА, 3

3 ноября, 9:15 «От воинской славы к единству 
народа» — тематический час для школьников 

Вход свободный. 6+

ГОРОДСКОЙ ПАРК, ПР. ЛЕНИНА
4 ноября, 12:00 «На родных просторах» — 

детская программа 0+
16:00 — 17:00 Танцы на открытом воздухе, 
работает динамик у центральной сцены. 6+

ПАРК УСАДЬБЫ БЕЛКИНО, 
УЛ. БОРИСОГЛЕБСКАЯ

4 ноября, 13:00 «Россия — Родина моя» — 
праздник, интерактивные площадки. 0+

ПЛОЩАДЬ ПЕРЕД ДОМОМ УЧЁНЫХ, ПР. ЛЕНИНА
4 ноября, 14:00 «Мы вместе» городской 

праздник. 6+

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ ИМЕНИ НИКОЛАЯ 
МЕТНЕРА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 22

4 ноября, 16:00 Концерт «Единство 
в музыке» для членов семей участников 
СВО и переселенцев из ЛНР и ДНР. Вход 

свободный.0+

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ,  
ПР. ЛЕНИНА, 126

4 ноября, 16:00 Концерт ансамбля песни 
и пляски ордена Жукова центрального 

Краснознамённого Оршанско-Хинганского 
округа войск национальной гвардии Российской 

Федерации. Вход по пригласительным 
билетам 6+

5 ноября, 18:00 Братья Сафроновы Шоу «Ураган 
чудес» 6+

6 ноября, 13:00 Клуб любителей романса 
«Вальс в зеркалах». Вход по пригласительным 

билетам. 12+

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА, 
ПР. ЛЕНИНА, 128

4 ноября, 17:00 — 22:00 День народного 
единства. Ночь искусств — 2023 «Искусство 

объединяет». Вход свободный. 6+

ДОМ КУЛЬТУРЫ ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15
4 ноября, 17:00 ТО ОАЗИС. Концерт авторов-

исполнителей — Андрея Бобровникова и Андрея 
Букреева. Вход свободный. 12+

5 ноября, 13:00 Концерт ансамбля барабанщиц 
«ВИВА» с участием духового оркестра. Вход 

свободный. 12+

АФИША

ПРОГРАММА ПРАЗДНИЧНЫХ МЕРОПРИЯТИЙ, 
ПОСВЯЩЁННЫХ ДНЮ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА
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БЕНЗИН ЗАКОНЧИЛСЯ, 
И УГОНЩИКА ПРИНЯЛИ 
ПОЛИЦЕЙСКИЕ

В Обнинске сотрудники Госавтоинспекции об-
ратили внимание на припаркованный на обо-
чине дороги автомобиль. Выяснилось, что у во-
дителя нет документов на машину. Транспорт 
был помещен на штрафстоянку.

Полицейские установили собственника ав-
томобиля, ею оказалась женщина. Владелица 
имущества пояснила, что передала машину 
гражданскому мужу для проведения ремонта. 
Мужчина перегнал автомобиль на территорию 
гаражного общества. Вскоре машина с места 
парковки пропала.

По версии сотрудников полиции, сорокалет-
ний приятель бывшего мужа воспользовался 
тем, что дверь машины открыта, проник в салон, 
соединил провода, завел двигатель и поехал по 
своим делам. Но по пути следования закончился 
бензин. В этот момент фигурант и попал в поле 
зрения наряда ДПС.

Действия гражданина квалифицированы как 
неправомерное завладение автомобилем или 
иным транспортным средством без цели хище-
ния. По данному факту отделом дознания ОМВД 
России по г. Обнинску возбуждено уголовное 
дело.

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ ПРОШЛА 
В ОБНИНСКЕ

Обнинские полицейские и  члены Обще-
ственного совета приняли участие в ежегодной 
«Ярмарке вакансий». Представители различных 
организаций, предприятий, силовых структур 
и ведомств рассказали гражданам о специфике 
и особенностях службы, об имеющих ваканси-
ях, соцгарантиях и требованиях, предъявляемых 
к кандидатам на службу.

Особое внимание было уделено юным жи-
телям города, которые узнали, как поступить 
в ВУЗы МВД России.

О буднях полицейских граждане могли до-
полнительно узнать с помощью представленных 
на столе в виде наглядной агитации фотографий 
и буклетов. Посетителям раздали тематические 
памятки о поступлении на службу в органы вну-
тренних дел.

НРАВЫ ФАЛЬШИВКИ

МЕРОПРИЯТИЕ

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

РАБОТА

Следственным управлени-
ем УМВД России по Ка-
лужской области оконче-

но расследование уголовного 
дела в отношении 22-летнего 
калужанина, обвиняемого 
в  реализации фальшивых 
денежных знаков и покуше-
нии на сбыт наркотических 
средств на территории шести 
регионов России.

По версии следствия, фигу-
рант действовал в составе ор-
ганизованной группы, о задер-
жании двух участников кото-
рой в мае 2022 года сообщала 
официальный представитель 
МВД России Ирина Волк.

З а  п е р и о д  с   я н в а р я 
2021 года по апрель 2022 года 
подозреваемый распростра-
нил 272 изготовленные его 

сообщниками поддельные ку-
пюры номиналом две тысячи 
руб лей в Калужской, Курской, 
Липецкой, Воронежской, Ро-
стовской областях и  Крас-
нодарском крае. Сбыт фаль-
шивок осуществлялся через 
несколько теневых интернет- 
магазинов бесконтактным спо-
собом. Как правило, банкноты 
прятались в корпуса электрон-
ных сигарет и  помещались 
в тайники.

Кроме того, в ходе расследо-
вания выяснилось, что обвиня-
емый занимался реализацией 
наркотических средств на тер-
риториях тех же субъектов РФ.

В дальнейшем при прове-
дении оперативно- розыскных 
мероприятий полицейские 
обнаружили 75 оборудован-
ных им закладок с мефедро-

ном, N-метилэфедроном и ам-
фетамином. Такие же запре-
щённые вещества были най-
дены и по месту жительства 
молодого человека. Общая 
масса изъятого зелья превы-
сила 800 граммов.

В  настоящее время мате-
риалы уголовного дела, воз-
буждённого по статьям  186 
и 228.1 УК РФ, переданы в суд 
для рассмотрения по существу. 
Обвиняемый находится под 
стражей.

ЖКХ

Прокуратура города Обнинска 
выявила нарушения законодатель-
ства в сфере ЖКХ при начислении 
управляющей организацией платы 
за так называемые «дополнитель-
ные услуги».

В прокуратуру обратился мест-
ный житель с жалобой на начис-
ление управляющей организацией 
платы за «дополнительные услу-
ги».

В  ходе проверки обращения 
установлено, что управляющая ор-
ганизация в нарушение действу-
ющего законодательства выста-
вила собственникам помещений 

в многоквартирном доме единый 
платежный документ, содержащий 
плату за «дополнительные услуги», 
которые общим собранием соб-
ственников не рассматривались 
и не были утверждены.

В целях устранения выявленных 
нарушений прокуратурой в адрес 
руководителя управляющей орга-
низации внесено представление. 
Устранение нарушения взято на 
контроль прокуратурой города.

Интересно, деньги вернут толь-
ко тому, кто обратился, или всем 
пострадавшим от беспредела 
управляющей компании?

УК НЕЗАКОННО НАЗНАЧИЛА ПЛАТУ УК НЕЗАКОННО НАЗНАЧИЛА ПЛАТУ 
ЗА «ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ»ЗА «ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ УСЛУГИ»

ТЕРРИТОРИЯ 02

КАЛУЖАНИН СОВЕРШАЛ ПРЕСТУПЛЕНИЯ КАЛУЖАНИН СОВЕРШАЛ ПРЕСТУПЛЕНИЯ 
НА ТЕРРИТОРИИ 6 РЕГИОНОВ СТРАНЫНА ТЕРРИТОРИИ 6 РЕГИОНОВ СТРАНЫ

ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА ВОВРЕМЯ ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА ВОВРЕМЯ 
ПОЗВОНИЛА ДОЧЕРИ И НЕ СТАЛА ПОЗВОНИЛА ДОЧЕРИ И НЕ СТАЛА 
ЖЕРТВОЙ МОШЕННИКОВЖЕРТВОЙ МОШЕННИКОВ

В дежурную часть ОМВД России по г. Обнинску 
обратилась местная жительница с заявлением 
о привлечении к уголовной ответственности не-

известное лицо, которое пыталось завладеть принад-
лежащими ей денежными средствами.

Потерпевшая сообщила, что ей позвонил мужчина 
и, представившись сотрудником правоохранительных 
органов, сообщил, что ее дочь совершила ДТП, а затем 
стал объяснять о возможности не привлекать ее к уго-
ловной ответственности, за денежное вознаграждение 
в размере 400 тысяч руб лей.

Зная о подобных видах мошеннических действий, 
женщина не поверила услышанному и прервала раз-
говор, чтобы позвонить дочери и узнала, что никакого 
ДТП не было.

Проявив бдительность, жительница Обнинска со-
хранила сбережения и не стала жертвой мошенников.

Мероприятие, приуро-
ченное к  празднику 
День отца, направлен-

но на укрепление института 
семьи и повышение значимо-
сти отцовства в  воспитании 
детей, повышение роли отца 
в патриотическом воспитании 
подрастающего поколения. 

Местом проведения че-
ствования отцов под девизом 
«Отец-защитник семьи и От-
ечества!» стал городской Клуб 
ветеранов. Для участников 
фестиваля был организован 
праздничный концерт и чае-
питие, были показаны виде-
оролики о заслугах каждого 
участника и их семьях.

В фестивале приняли уча-
стие семьи с детьми, прожива-
ющие на территории Обнин-
ска, сохраняющие семейные 
традиции.

Подарки и благодарствен-
ные письма за достойное вос-
питание детей, которым отцы 
сумели привить трудолюбие, 
любовь к своей Родине, горо-
ду, старшему поколению, ори-
ентировали их на достижение 

высоких результатов во всех 
сферах, вручила глава адми-
нистрации Татьяна ЛЕОНОВА.

Среди награжденных от-
цов фестиваля, пришедших 
на праздничное мероприятие 
вместе с членами семьи, стали 
заместитель начальника поли-
ции по охране Общественно-
го порядка ОМВД России по 
г. Обнинску Тимур Нурбаган-
дов и ветеран полиции Леонид 
Гирько.

Отец двух дочек ветеран 
боевых действий подполков-
ник полиции Тимур Нурбаган-
дов неоднократно поощрялся 

Министерством МВД России, 
имеет медали «За смелость во 
имя спасения, «За отвагу на 
пожаре», «За службу на Кав-
казе», «За доблесть в службе» 
и  другие. Является победи-
телем конкурса «Народный 
участковый России».

Леонид Гирько —  ветеран 
полиции с большим стажем, 
представитель династии со-
трудников МВД, член отделе-
ния всероссийской обществен-
ной организации ветеранов 
«Боевое Братство», неодно-
кратно исполнял служебные 
обязанности в командировках 

в «горячих» точках на террито-
рии Северо- Кавказского реги-
она. Имеет различные ведом-
ственные награды. награжден 
нагрудным знаком, как участ-
ник контртеррористической 
операции. В настоящее время 
является наставником и кура-
тором для кадетских классов 
правоохранительной направ-
ленности.

Леонид Гирько —  дедушка 
двух внуков и отец двух доче-
рей, одна из них служит в по-
лиции.

Оба представителя правопо-
рядка вносят огромный вклад 
в профориентационную работу 
и патриотическое воспитание 
подрастающего поколения. 
Участвуют в различных город-
ских спортивных мероприяти-
ях по продвижению здорового 
образа жизни среди населения 
города.

ФЕСТИВАЛЬ «ОТЕЦ –  ЗАЩИТНИК СЕМЬИ И ОТЕЧЕСТВА!» ПРОШЕЛ В ОБНИНСКЕФЕСТИВАЛЬ «ОТЕЦ –  ЗАЩИТНИК СЕМЬИ И ОТЕЧЕСТВА!» ПРОШЕЛ В ОБНИНСКЕ
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Рената БЕЛИЧ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
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Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и 
сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ 
И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».




